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&- a c t h s ,  e l  que ?odria  s e r  d t i l  para l a  cons iderac ión  p o s t e r i a r  de 

. e s t e  punto. 

w.L a c t a  de l a  s e s i ó n  en Que s e  d i scu t ió '  e l  problema d e l  cu r so  de 

ingreso  e s  inen tend ib le  y l o  que s e  ent iende  está '  justamente a l  

~ 6 s  de l o  que s e  qu i so  d e c i r ,  Por eso  sug ie re  que l a s  persoilas que 

i n t e r v i n i e r o n  fundamentalinente en e s a  d i scus ión  s e  reunan un d í a  y 

t r a t e n  en conjun-to de r e h a c s r  l a  d-iscusibn porque s i n o  s r r á  abso1.u - 
tamente imposible c o r r e g i r l a .  Personalmente, no en t i ende  l o  que d& 

jo, cuando c o n t e s t a  no sabe a qu i sn  con tes ta  n i  que e s  l o  que con* 

t e s t a  y que en e s a s  condiciones e s  imposible conreg i r l a .  

a p r e s a  a l  Si..- Decano que s i  hay acuerdo, l a  ~ o c r e t a r i a  llamar& 

a una reunión inv i t ando  a l o s  conse je ros  que p a r t i c i p a r o n  activa- 

mente en ese  debate.  

Finalmente o 1  Consejo p r e s t a  asznt imiento .  

Dice e l  señor  Decano l u e  s i  no s e  hacen o t r a s  o b s ~ r v a c i o n c s  l a  

consicicraci6n d e  l a s  a-tas quedara postergada para la :zbxima ses idn  

Ruega que l as  correociones  de redacción  de caxdc te r  puraacnte  f o r -  

mal, las  hagan l l e g a r  a l a  S , c r e t a r í a ,  

INFOREí3 D a  s ~ ~ O R  DECANO 

Dice c l  señor  Decano que hay a lgunos  p r o b l e m a  sobre  l o s  c u a l e s  

quer í a  informar ,  especialmente e l  d s  candente de todos ,  que ea e l  

p r o s u p u ~ s t o  u n i v e r s i t a r i o ,  

Agrega que e l  f o n P o  t o t a l  de e s t e  ~ : 2 o  !-a s i d o  de 201 mil lonos de  pg 

r :>s. Del fondo u n i v ~ r s i t a r !  ? de 1961/62 habfan sobrado 2,600.000 

de manera que e l  t o t a l  e r a  de 203.922.000 pesos. De e s t o s  n i l l o n e s  

hay que deducir  i s p u t a c i o n e s  de g a s t o s  urgentes  d e l  orden de l o s  

20 mi l lonss ,  un fondo de 1 6  mil lones reservados  para becas  porque 

l a  p a r t i d a  d e l  año pasado q u e d 8 e n  menos de l o  que h a c í a  f a l t a  y 

hay además una deducción de 6 mi l lones  g medio de pesos q o r  un equ i  - 
po de rayos X comprado para l a  f a c u l t a d  de Xedicina d.el que van  a 

s a c a r  beneficio tod.as l a s  f a c u l t a d e s  ya que sc u t i l i s a r á  para la 

r e v i s a c i ó n  mEdica que actua1,nente s e  hace con un equipo ca lami toso  

En d e f i n i t i v a ,  hay que d - i s t r i b u i r .  147 millonea de pesos. Las  fac* 

t a d e s  han hecho pedidos por  s w s  d e l  orden de l o s  mil mil lones  de 

pesos,  de l o s  c u a l e s  e l  Fondo U n i v e r s i t a r i o  13610 puede atender c i n  C 

-' 

c o  rubros :  Adquisición y re facc idn  de inrnuebles;. equipamiento t6c- 
n i c o  dedicado a l a  i n v e s t i g a c i ó n  c i e n t i f i c a ;  b i b l i o t e c a ;  con t ra ta -  

c idn  de inves t igadores  a p lazo  f i j o ,  y becas. 3. hl t imo rubro  se 

A 



ha s u ~ r i a i d o  porque s e  ha considerado que las "becas dis2rTbU;jdas 

por l a  Universidad ion s u f i c i e n t e s .  Por l o  t a n t o ,  en  los c u a t r o  ru- 3 

b r o s  r e s t a n t e s  s e  ha volcado e l  Fondo, t r a t a n d o  de reducir a l  &ni- 

m 0  l o s  pedidos de l a s  d i s t i n t a s  f a c u l t a d e s ,  

Hay f a c u l t a d e s  que noruialmente no necesf tar iavl  un gran  incremento de 

Presupuesto pero t i e c e n  ncc2sidades urgentes.  La Facul tad  de Dere- 

cho, por ejemplo, carece  d.e a u l a s .  Cada v e z  que se ha t r a t a d o  e l  p ro  

blema de un r e p l a n t e o  de l o s  , e s t u d i o s  en l a  Facul tad  de Derecho, @ 

ciendo cursos  de ex4menes p a r c i a l ~ s  o de promoción s i n  examen, sien - 
pre  l a  respues ta  e s  l a  misma: no t enesos  aulas, xsta v e z  p id ie ron  

25 mil lones de pesos para hace r   ES r.¿iLas, que son t a n  ncccsc.rias 

como l o s  l a b o r a t o r i o s  para nosotros .  Agronomia por s u  p a r t e ,  p i d i b  

22 mil lones para r ehace r  s u s  v i e j o s  e d i f i c i o s ,  

Finalmente,  d.. spues de bz lancear  l o  d s  urgente  s e  ha hecho una d i g  

t r i b u c i ó n  que, desde un punto d i  v i s t a  abso lu to ,  s i  s e  p iense  l o  que 

debzrfa  g a s t a r s e  en las  f a c u l t a d e s ,  no c q  s a t i s f a c t o r i o ;  pero desde 

e l  punto de v i s t a  de las  pos ib i l idades ,  en las condic iones  a c t w l e s  

de l a  Universidad u s  q u i z á ?  un POCO mds s a t i s f a c t o r i o  de l o  que po- 

drfamos haber p e ~ s a d o  en un momento dado, 

La d i s t r i b u c i b n  e, l a  s i g u i e n t e :  Facul tad  de Dvrecho y C i e n c i a s  So- 

c i a l e s ,  19~300 .000  pesos;  Facul tad  de I n g e n i e r f a ,  20,500.000; P i l o s  

s o f í a  y L e t r a s ,  7  mil lonos;  Agronoda y Veterinaria, 19.300.000; 

Ciencias  3conÓmicas, 13.120.000 pesos;  Arqu i t ec tu ra  y Urbanismo, 

17.800.000; Ciencias  m a c t a s  y Naturales, 27.300.000 pesos;  Farma- 

c i a  y  Bioquímica, 5 mi l lones ;  Hosp i t a l  22 C l i ~ i c a s  , 2,800,000; Fa- 

c u l d 3 d  de a e d i c i n a ,  1 2  m i l l o n , ~  y Odontologfa 1 miiibn,. 

Con esta d i s t r i b u c i ó n ,  vanos a t e n e r  11,700,000 pesos para t c r h n a r  

e l  e d i f i c i o  dc l a  c a l l e  Perú,  8  mil lones para e,uipamientos, 4.700.000 

para b i b l i o t e c a  y para  c o n t r a t o s  9 millones,  

Es to  e s  :>,1 margen d e l  r e f u e r z ~  de presupues to  que s e  e s t á  p id iendo 

en e l  Kxn i s t e r io  de Eacienda que, a s u  j u i c i o  -es una impresión pB- 

ramente personal-  va a s e r ,  s i n o  muy favorab le ,  a l  menos dard a l g b  

r e f u e r z o  para l a  Universidad en conjunto.  Tienen que d a r  para e l  re 

cscalafonamiento d e l  personal  no docente una suina de 1,700 mi l lones  

de pesos. Se han pedido para  t o d a s  l a s  univers idades ,  1,200 millo- 

nes. Y e s  p o s i b l e  que den algunos c i e n t o s  de ini l lones para o t r o s  

gas tos  y pa ra  p ~ r s o : ~ a l  docente;  con e s t o  se espora  a t e n d e r  a t e n d e r  

o t r o  t i p o  de n e c e s i d ~ d e s , ~  3s to  e s  inddpcndivnte  de l o s  dos ~ m l l o n e s  

e r a  e l  curso  de ingreso ,  aunque no s e  1 leg6 ,en  e l  orden d e l  d i a  a 



e8e toma, Se Va a -f;ener en e l  cursó  de i n z r ~ s o  l a  t o t a l i d a d  d e l  in- 
A - 

cromcnto s o l i c i t a d o ,  EL prondat ico  que so h i z o  en a l u e l l a  oportunid 

dad ,  de que i b a  a s e r  di f á c i l  obtener  una s u m  independiente para 

e l  cu r so  de i n g r e s o ,  que s a c a r  para e l  cu r so  de i n g r e s o  de un incae- 

zonto g o n c m l  de las  f a c u l t a d e s ,  ha s i d o .  c o r r e c t o ,  , 

Con e s t a  suas no ee hará marav i l l a s  e s t e  afío, pero  no habrd l o s  ap re  - 
, -  2.7 -. quo existen actualmente y s e  podrfa  1lcgr.r a l  31- da oc%ybse 

durmiendo t ranqui lamente  por  l a s  noches, pa r t i cu la rmente  e l  Secreta- 

r i c  y e l  que hab la ,  I '  

Ea habido también en l a  Universidad v a r i a s  r e so luc iones ,  que cons idg  

ra i m p ~ r t a n t e  comentar, s o b r ~  todo porque en algunos,'cahios e s t e  Con- 

-3e jo  había  expresado opinión. 

3n primer l u g a r ,  q u i e r e  hace r  r e f e r e n c i a  a l a  reso luc ión  que recayó 

sobre l o s  d e c r e t o s  r e p r e s i v o s  d i c t a d o s  por  e l  Poder Ejecut ivo.  No 

sctbe s i  se habrán tomado ya  conooimiento por  l o s  d i a r i o s .  X i  Rector  

~ r e s e n t 6  un proyecto por e l  cua l  se designaba una comisión de t r e s  

j u r i s t a s  que e ran  l o s  p ro fesores  t i t u l a r e s  de derecho a d m i n i s t r a t i  - 
vo, derecho penal  y d ~ r e c h o  c i v i l  de l a  Facul tad  de Derecho y Ciencias  

Soc ia les ,  para  que h i c i e r a n  un e s t ~ ~ d i o  t é c n i c o  sobre  los a l c a n c e s  d e  

l o s  dec re tos ,  s u  cons t i tuc fona l idad  y l a  forma a# que l o s  m i s ~ ~ o s  po- 

d r í a n  i n c i d i r  en l a  universidad.  

La Facul tad  cons idera  que una reso luc ión  de  ose t i p o  no a r a  s u f i c i e n  - 
t e .  ~ e b i a  d p j a r s e  pfiblicamente a c l a r a d o  que l a  Universidad no i b a  a 

consid.orarse órgano de a p i i c a c i d n  de esos  decrefios. Y p o r  órgano de 

a p l i c a c i b n  se ent iende  que l a  Universidad no i b a ,  en l a  ad jud icac ión  

6.0 cargos o  en l a  d i s t r i b u c i d n  de becas,  a tomar en cuanta  e l  t e x t o  

de l o a  dacro tos .  Por o t r a  p a r t e ,  en primegpio, ya hay alguna opinión 

j u r f d i c a  a l  rqspec to  que s o s t i a n e  que l o s  órganos de a p l i c a c i ó n  de 

l o s  d s c r e t o s  s e r i a n  ramas d e l  Podar Judicial y de ninguna manera l a  

Universidad, Pero en e l  caso p a r t i c u l a r ,  hab ta  que r e a f i r m a r  ptxblicg 

sen to  que l a  Universidad no e s t á  dispue.sta a hace r  d i sc r iminac ionos  

60 c a d c t e r  ideolbgico.  

La r e so luc ldn  que s e  propuso oon o t r o s  conse je ros  f u e  aprobada por  

o1 Consejo Super ior ,  En l a  0 p o r 9 ~ i d a ¿ ? ,  puso de m a n i f i e s t a  que e s t e  

Consejo Di rec t ivo  habia  encomendado ai), decano que l l e v a r a  esa i n q u i g  

tud a l  Conse 30 Superior. 
. e  * 

32 segundo tema - o b j e t o  de un l a r g o  dobafb en l a  sos idn  paeada, f u e  

la c reac idn  d e l  c e n t r o  de invcs t igac ionos  a p l i c a d a s  de  l a  Universidad 

proyecto  d e l  rec torado.  E n ' l a  d iscueibn  de e s e  proyecto s e  ha puesto 
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-+ d e  maniiiiesto, en primer l u g a r ,  que no o ra  un tema nuevo; que hace 
A- 

d s  de un año, cuando s e  produjo e l  desrumbe i n s t i t i x c i o n a l  en o1 

p a f s  con l a  detenck6n -o segfin opinión concreta-, con e l  secues t ro  

d e l  P res iden te  de l c  República por las Fuerzas Armadas, l a  Univorsi 

dad, a l  conaidcrar  e se  problema había  l l e g a d o  a l a  c o n c l u s i b  que 

e l  p r o b l e m  p o l f t i c o  inmediato no t e n í a  soluci6n; Por  l o  t a n t o ,  a 

una casa de e s t i ~ d i o s  como e s t a ,  l e  cab ia  comenmr a e s t u d i a r  l o s  

p r o b l e m k  i n s t i t u c i o n a l e s  yl t 6 c n i c o s  y  e s t a r  preparada para e l  mo- 

nento -si l legaba-  de a lgún t i p o  de normalizaci6n i n s t i t u c i o n a l ,  pa_ 

ra o f r e c e r  so luc ión  concre ta  a nuas t ros  p r o b l e m s ,  Después de e s a  

rcsolirci6n de l a  Universidad, ~ s t a  E'acultad había toaado una r e s o l u  - 
cidn  análoga haclsndose oco de a q u e l l a  por  l o  que s e  p i d i ó  a l o s  d2  -- 

partamentos quu 2edictiran p r e f e r e n t e  a t enc ión  a l o s  p r o b l c m s  de i~ 

t c r é s  nac ional .  ~ a n b i é n  manifestó en e s t a  oportunidad que de a c u m I  

do con esa  r a so iuc i6n ,  v a r i o s  departamentos y  a lgún i n s t i t u t o  de e s  
-8- m 
b- Facul tad  t e n í a n  p lanes  concre tos  y t r aba jaban  en temas d i r e c t a -  

aente  v incu l sdos  con problemas.de i n t e r é s  nac ional ,  Que consideraba 

:>or cons igu ien te ,  que e s t e  Centro de i n v e s t i g a c i o n e s  a p l i c a d a s  que 

s e  proponía c r e a r ,  z r a  un c e n t r o  coordinador ,  para el e s t f ~ , o  de 

e s t e  t i n o  de a c t i v i d a d e s  en o t r a s  f a a u l t a d c s ,  y  a s u  vez ,  un Centro 

que tuT?iera acc ión  ex te rna ,  e x t r l a u n i v e r s i t a r i a ,  en e l  s v n t i d o  be 

l l e v a r  a l o s  poderes pixblicos 10s ~ r o b l c m s ,  sus  so luc ionas ,  o  r e c g  

bar colaborac ión  de medios o s t r a u n i v e r s i t a r i o s .  

31 un punto no s e  es tuvo de acuardo con e l  proyecto  d e l  Elector y e s  

que e 1  proyecto daba e x c e s i v r s  f a c u l t a d e s  a l  D i r a c t o r  d e l  Centro, 

por  l o  menos a s u  ju ic io .  E l  Centro va a e s t a r  a cargo de un Dboc-  

t o r  y  de u.n Consejo Asesor in teg rado  por un rep rcson tan te  de cada 

una de l a s  f a c u l t a d e s ,  Y mient ras  s e  otorgaba una can t idad  de a t r i b u  

c iones  8' a l  Direa-tor, o t r a s  r equer i an  l a  aprobacibn d e l  Consajo Ase- 

sor .  La Facul tad  no es tuvo de acuerdo con l a  d i r e c c i 6 n  unipersonai  

d c l  Centro,  y aunque no s e  pudo i o q r a r  l as  modif icaciones que se bus 
GT.:: 1%; a lgunas  a t r i b u c i o n e s  quedaron a cargo d e l  Consejo Asesor. 

Tambi6n s e  ob je tó  e l  nombre d e l  Centro de Inves t igac iones  Aplicadas 

porque un organismo con e s t e  t i t u l o  deber i a  hacer  i n v e s t i g a c i o n e s  y 

e s t e  Centro debe sromoverlae y c o o r d i n a r l a s  y  apoyar la s  en l a  medi- 

da de l o  p o s i b l e .  Luego de un l a r g o  debate  l a  r e s o l u c i d n  fue? a p r o M  

da y corresponder ia  que e s t e  Cu-ergo des ignar ,  en su oportunidad, un 

representante a n t e  e l  Consejo Asesor. 

La o t r a  r e s o l u c i ó n  que s e  debat id  fu6 e l  llamado a concurso Be l o 8  
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profesores  We han concluido s u  periodo de s i e t e  años, Es te  prpyec - 
t o  de r í s o l u c i ó n  posee dos puntos de in te r t l s .  E l  primero, que s e  

recomienda que l o s  concursos s e  r e a l i c e n  en e l  primer cuatr$qestre  

d e l  año en que caduca e l  nombramiento d e l  p r o f e ~ o r ;  e& segundo, l a  

inscs ipc ión  automática en e l  concurso de l o s  quk han e j e r c i d o  por  

e l  per iodo de s i e t e  años,  de manera Gue l o s  p r o f e s o r e s  no tendrán  

que r e a l i z a r  e l  t r á m i t e  de i n s c r i p c i ó n ,  que a lgunas  han objetado,  

s í n o  que ae l o s  susone automdticamente i n s c r i p t o ~ ,  recabandose un 

informe de l a  t a r e a ,  r e a l i z a d a  dyrante  el per iodo  Para que e l  jura- 

do j u ~ g u e  su l a b o r ,  

Pregunta e l  D r .  Varsavsky s i  eso  fue en genera l  o con motivo d e l  
. . 

pedido de e s t a  Facul tad.  
* 

Responde e l  D r .  Garcia que f u e  un pedido genera l ,  ya que v s r i o s  de - 
canos habian manifesfado s u  preocupacidn p o r  l a  forma en que se' res 
l i z a r i a n  l o s  conccrsos.  Se confeccionó e l  proyecto ,  y e l  g,lazo d e l  

&;.? 

primer cua t r imes t re  s e  ha extendido p a r a  e s t e  afio h a s t a  e l  31 de 

ju l io .  En 10 suces ivo ,  en l o s  prbximos años,  s e  hard  durante  e l  

primer cua t r imes t re .  

Expresa e l  s e s o r  Decano. que deseaba agregar  a l g o  con r e s p e c t o  a l a s  
. . 

obras  d e l  e d i f i c i o  de N'tXEiez. E l  acuerdo a que s e  l l eg6  hace ,JOCO 

q á s  de un  mes s e  e s t á  cumpliendo b a s t a n t e  s a t i s f a c t o r i a m e n t e  y l a s  

c u a t r o  a u l a s  e s t á n  pract icamente terminadas,  E l  só tano con l a s  c a l  - 
deras  y e l  a i r e  acondicionado e s t á  muy avanzado y l a  empresa cons- 

t r u c t o r a  se ha comprometido a poner en funcionamiento las c a l d e r a s  

e s t e  mes, ya Que s e  a o l i c i t 6  l a  más a l t a  p r i o r i d a d  pa ra  e l  s i s tema 

de ca le facc ión .  Xsto s i g n i f i c a  que s e  tendrA c a l e f a c c i ó n  permanente 

porque habrd un p lazo  de un mes en e l  c u a l  s e r a  n e c e s a r i o  r e a l i z a r  

pruebas h a s t a  l o g r a r  l a  completa norm8lización de l a  c a l e f a c c i á n ,  

E l  r e s t o  d e l  e d i f i c i o  avanza rdpidamente y l a  Tesore r fa  General de 

l a  Naci6n ha c m p l i d o  e s t r i c t a m e n t e ,  dando 1.0s c inco  mi l lones  de 

pesos  semanales a qv.e s e  habia  comprometido, 

Expresa e l  sefior Décano que e l  D r .  Abeledo, que e s  miembro de. l a  

Comisidn de Presupuesto de e s t a  Facul tad,  e s t á  Gen l i c e n c i a  y por  

l o  t a n t o  s e  ha suger ido  que e l  l i c e n c i a d o  Sarmiento Lo reem2lace. 

No habiendo objeciones a l  r e s p e c t o  ae por  aprobado. 

Aclara e l  Sr. Decano que desea dar  una i n f  ormacidn que debió dzrse 

a l  comienzo de l a  sesibn; e l  sesor F?lguera reemplaza a l  se-Zor Mabi - 
novich que no concurr ió  8 es ta  relzni6a. 
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Anota e l  S r .  Decano q-ae hay un tema qzo s o l i c i t a z a f a  que s e  t r a t a r a  

sobre  t a b l a s .  Se t r a t a  de un d ic tanen de l a  Comisibn de D o c t o ~ a d o  

por  l a  c u a l  s e  s o l i c i t a  un t r a m i t e  p ~ $ f e r e n c i b l  p a r a  e l  pedido de 

l a  señora I lu l s t e in .  La razón e s  que e1:matrirnhhio l l l i l s te in  va a  
a 

v i a j a r  a l  e x t r a n j e r o  y l o  1Xnico que l o s  r e t i e n e  e s  l a  p resen tac ión  

de l a  t e s i s  de e l l a .  

Informa e l  S r .  P r o s e c r e t a r i o  que La 3ubcomisibn Departamental  s e  

expid ió  a l  r e s p e c t o  manifestando su opanibn favorab le  a  l a  exención 

s o l i c i t a d a .  E s t a  e l  informe sobre  e l  t r a b a j o  r e a l i z a d o  que afirma 

que la k e s i s  s e  encuent ra  tviminada y cue s e  ha t r a b a j a d o  FuI-1-time 

La t e s i s  espera  e s t a  r e so luc ión  pa ra  s e r  presentada  

El Conse j0 aprueba s u  t r a t a a t e n t o  ~ o h r o  4~3blas,  

Sanatido 6 oansiderauíbn dicho proyecto  r e s u l t a  aprobado por  una- 

nimidad. 

Anota e l  D r .  Varsavsky Que f a l t a r i a  des ignar  ' e l  Jurado. - 

Explica e l  aeñor  Decano w e  e l  jurado 4iene que proponer lo  l a  ComL 

s i 6 n  de Doctorado. 

IF?FORME D35 DEP~PLTAE~ETO DE PISICA 

Dice e l  señor  Decano que corresponde cons ide ra r  e l  punto s i g u i e n t e  

que s e  t r a t a  d e l  informe d e l  Departamento de F í s i c a , .  que e s  s i n  d u  

d a  e l  motivo que ha. t r a f d o  a  l a  numerosa bar*, 

Informa e l  D r .  Giambiagi que e l  Departamento de F í s i c a  ha r e a l i z a d o  

tz-eas de docencia y de i n v ~ u t i g a c i b n .  

El D r .  Giambiagi procede a  da r  l e c t u r a  a l o s  cursos  que s e  d i c t a n  

en e l  Departamento de F í s i c a  para  l a  l i c e n c i a t u r a  y l o s  cu r sos  de 

postgraduados. En e l  pr imer cua t r imes t re  de 1962 s e  d i c t a r o n :  

F í s i c a  1, ' F i s i c a  11, Trabajo de l a b o r a t o r i o  1, Trabajo de labora- 

r i o  11, E l e c t r ó n i c a ,  Mecánica 1, Mecanica CuBntica, Electromagne- 

t i s m o , F í s i c a  pa ra  báblogos y geblogos; en t o t a l  nueve cur sos  regu- 

l a r e s  de l a  l i c e n c i a t u r a ,  Aclara  que menciona l o s  números p a r a  d a r  

una idea  a  l o s  conse jeros  de l o  que s e  ha hecho en ese  Depadtamonto 

y para  que s e  pueda comarar con e l  t r a b a j o  de o t r o s  departamentos. 

E l  número de alumnos en e l  primer cua t r imes t re  fue  d e l  orden de m i l  

. . En e l  segundo cua t r imes t re  s e  d i c t ó :  P f s i c a  1 y F f s i c a  111, Elec- 

- tromagnetismo, Trabz jo de l a b o r a t o r i o  11, P i s i c a  Wuclear, F í s i c a  

modvrna, lilecánica de f l u i d o s  en dos p z r t e s  y  Necánica e s t a d i s t i c a .  . 

O sea ,  un t o t a l  de 16  cursos  r e g u l a r e s  a  l o  l a r g o  d e l  año . .  
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- Continila d ic iendo que con respec to  a 10.. C U P B O ~ ,  de postgra¿iuados, 

en e l  primer cuafr imeat re  s e  d i c t d  un curso  de Teorfa E s p e c i a l  de 

l a  Relati 'vidad y un curso  d e  iVIecá'nica Cuántica Avanzada, OLro cm- 

s o  de Introducció'n a 1a Ffs ica  d e l  SGIido hecho en colaborac ión  

con l a  Facul tad  de I n g e n i e r i a  y un curso de Radioastroriomfa en  c o l a  

boración con l a  Comisi6n de Energfa Atbmica. Tambidn s e  lmbda pro- 

gramado wi curso  de Aplicación. de l a  t e o r f a  de grupos, NecBnFca 

Cuántica R e l a t i v i s t a ;  F f s i c a  Nticlcar Avanzada; I n t e r a c c i o n e s  débi- 

l e s ;  F i s i c a  de l a  m a ~ : ~ e t o s f e r a  y Complementos de e l e c t r ó n i c a  y Fi& 

s o i i a  de l a  P i s i c a .  Todo e s t o  hace un t o t a l  de once cursos  do p o s t  

graduados. 

E l  año pasado s e  cont6 con l a  co laborac i6n  de p r o f e s o r e s  e x l r a n j e -  

r o s .  E l  D r .  S i r l i n  que v ino  e l  ano pasado ha d ic tado  un curso  4 w B ~  

t e  e l  segundo cna-trimestre d e l  año pasado y o t r o  e s t e  aEo. Aprove- , 

chando v i s i t a s  ocas ionales  de v i a j e r o s  que pasaban p o r  B V ~ ~ J O S  A i -  

r e s  s e  tuvo seminarios  d ic t ados  por  l o s  p r o f e s o r e s  Blan,  Gold, Bar - 
b i e r i ,  Abraham y en e l  mes de f e b r e r o  e l  p r o f e s o r  Evans d i 6  cursos 

e spec ia l i zados  de f i s i c a  nuc lea r  t e ó r i c a ,  

En l a s  t a r e s  de i n v e s t i g a c i ó n  s e  kan logrado algunos resul-bados y 

s e  han mate r i a l i zado  35 t i t u l o s  de l o s  c u a l e s  22 han s i d o  ~ u b l i c a e l  

dos en r e v i s t a s  e x t r a n j e r a s  y e l  r e s t o ,  a lgunos en r e v i s t a s  nacio- 

n a l e s  y o t r o s  e s t á n  en v i a s  de publ icai lse .  

Seguidamente e l  D r .  Giambiagi da l e c t u r a  a l o s  t i t u l o s  de l o s  d i s -  

t i n t o s  t r a b a  jos publ icados .  

Refir idndose a l o s  p lanes  $9 i n v e s t i ~ a c i 6 n  á e l  epartamento de Fi- 

s i c a ,  manifestó Que s e  comienza d iv id iéndo los  en dos gru:~os; un 

grupo t e ó r i c o  y un  grupo expzrimental .  E l  grupo t e ó r i c o  a s u  vez 

s e  ha d i v i d i d o  en t r e s  pequeños gruj.os: uno e s  e l  de a s t r o f i s i c a  

d i r i g i d o  por  e l  p ro fesor  Varsavsny; o t r o  e l  que t r a b a j a  en  f i s i c a  

nuc lea r  de b a j a s  e n e r g i a s  y un t e r c e r o  que t r a b a j a  en sroblemas 

a l t a  ene rg ia ,  problemas fundamentalmente de t i p o  matembtico Liga- 

dos con l a  t e o r i a  de campos o con propiedades matemáticas de l a  

ecuación de Shroeder. 

En l a  p a r t e  experimental ,  a l a  cuaX s e  l e  e s t 4  dando e l  mayor énfg  

sis en l o s  f t l t i m o s  tiempos, se ha elaborado un p l a n  d e  i n v e s t i g a -  

ción p a r a  e l  l a b o r a t o r i o  de microondas que aFJarc$ espec t roscop ia  

molecular.  La importancia  d e l  l a b o r a t o r i o  e s  p o r  un l a d o  e l  aspec- 

t o  académico qu.e s i r v e  para  que l o s  a s p i r a n t e s  a p r e p a r a r  s u s  t e -  

sis d e s a r r o l l e n  sus  capacidazzs de invcs t i6adores  en temas que re-  
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-w w i e r e n  un t r a b a j o  experimental ,  pero a l  mismo tiempo importan una 

formación t e ó r i c a  también grofunda g a r a  entender  l a  t e 6 r í a  c u á n t i c z  

de l a  e s t r u c t u r a  rrtolecil.lar. AdcmBs, l a s  tdcn icas  c;ue s e  usan y e l  

pe r sona l  que s e  f a m i l i a r i z a  con e s a s  t e q n i c a s  e s  m u y  importante  pa- 

r a  e l  f u t u r o ' p o r  l a s  s o s i b i l i d a d e s  que tendrg en e l  p a í s  l a  a p l i c a 0  

c i6n  de l o s  "maseríl y ' [ l a s e r "  sobre l o  que todatt ia no s e  ha hecho 

nzda,  Inc luso  l a  a p l i c a c i ó n  a l a  medicina d e  e s t a s  t d c n i c a s  es  muy 
i 

importante .  

El l a b o r a t o r i o  de Radiaciones Cósmicas ha a d ~ u i r i d o  a l t a  resonancia  

i n t e r n a c i o n a l  y s e  preocupa fundamentalmente de e s t u d i a r  fenómenos 

l i g a d o s  a l  plasmz s o l a r  y l o  que pasa a l  e n t r a r  en e l  campo rnagndsi 

C O  d e  l a  t i e r r a .  Ha  esLu.dFado co-3 mucho Q x i t o  v a r i a s  tormentas  mase 

nStcas  usando e l  l a b o r a t o r i o  de Mina Agu-ilar y e l  de Usuahia y an- 

tc r iormente  l o s  labora-Lorios de E l l swor th  en l a  k n t á r t i d a .  Laaenta- 

,lemente l a s  bases  a n t á r t i c a s  s e  ce r ra ron .  Pe ro  esos  t r a b a j o s  han 

-benido como consecuencia que e l  D r .  Roederer haya s i d o  i n v i t a d o  a 

informar un t r a b a j o  en 1s t i l t imas reuniones  de l a  Nas en Es tados  

Unidos. 

También hay o t r o s  p l e n ~ s  kue s e  e s t á n  desa r ro l l ando  s a t i s f a c t o r i a m e 2  

1e como e l  de resonancia  magnética nuc lea r ,  a s i  como e l  de resonar?- 

c i a  paramagn6tica que c s  un tema qua t i e n e  gran  t r a scendenc ia  sobre  

todo p a r a  l o s  e s t u d i o s  b io l6g icos  sobre  l o  c a a l  puede a t e s t i g u a r  e l  

D r .  Tmcco. Las 8 i f i c u l t a d e s  en e l  e s t u d i o  de l a  resonancia  paramas 

n 6 t i c a  s e  v i ~ r o n  acentvadas por  l o s  lamentables  acontecimientos que 

l l e v a r o n  a l a  lic,uidación de l a  p a r t e  de i n v e s t i g a c i o n e s  d e l  e x  I n s  

t i t u t o  Malbrán, en l o  q~l-e s e  r e f i e r e  a l a  b i o l o g í a  molecu3ar. E l  

mdtodo de resonancia  paramagn6-bica o resonancia  e l e c t r ó n i c a  como s e  

l a  l lama,  permi te  e l  e s t n d i o  de l o s  r a d i c e l e s  l i b r e s ,  l o  que en l e  

inves t igac ión  moderna en b i o l o g i a  t i e n e  fundamental i n t e r e s  en SU 

r e l a c i ó n  con l a  f í s i c a .  So 1'3 conseguido formar un m p o  de t r e s  m 

clzachos de Los c u a l e s  uno ha s i d o  enviado a Río de J a n e i r o  con una 

beca t u l  Centro Latinoamericano de . F i s i c a  pa ra  que t r a b a j e  con un 

q r o f e s o r  norteamericano. E s t a  gen te ,  con una formación. t e b r i c a  f u e r  - 
-ice s e  ha fogueado en l z  paste experimental .  Se c r e e  q ~ e  , e se  gru2o 

va a funcionar  bien y ya o 1  doctor  P o r t e l a ,  que acaba de llegar d e  

106 ds tados  Unidos, e s t a b a  vivamente i n t e r e s a d o  en l a  p o s i b i l i d a d  de 

con ta r  con l a  colaboración d e l  grapo de resonancia  paramagnetica en 

l a  Facul tad de @Iedicina, 

Continda d ic iendo e l  D r .  Gieabiaki  que han ~ u o s i ~ o  mucho e s f u e ~ s o  en 
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c u l t a d c s  p a r a  conseguir  ;n c x ~ ~ e r t o  de KTF'TCO y l a  c o n t r a t a c í b n  d e l  

doctor  Lev ia ld i ,  ha-c r e t r a s a d o  l a s  cosas .  Han conseguido que e l  p- 

f e s o r  Gergely sz  qu.i,de h a s t a  j u r ~ i o  d e l  año próximo y ha formado un 

grupo de dos alumnos c,ue e s t á n  hacisndo s u s  t e s i s  e s tud iando  l a s  f e  - 
nómenos de l m i n i s c , , n c i a  con un programa muy concreko y c o n ~ l e t o .  

3 s t á  dando t ~ m b i é n  un curso  sobre L i s i c a  d e l  s o l i d o  exper imenta l ,  

de modo que de c3.quf 2. dos años habrá un grupo de 10  a 1 5  p r s o n a s  

c c ~ l  profunda versac i6n  en -:i.Jica de?  s d l i d o  que p e r m i t i r &  con t inuar  

con l o s  a spec tos  acad6micos de l a  f í s i c a  d e l  s 6 l i d o  y p l a n e a r  a c t i -  

vidl- des de un i n t e r é s  aás inroediato l i g a d o s  con problemas d e l  desa- 

r r o l l o  d e l  p a i s .  Zsi por  ejemplo, uno de l o s  p lanes  que %iene  e l  D r .  

Gergely e s  r a i c i a r  en c o l ~ b o r a c i o n  con !a Facul tad de 1nc;enieria wi 

programa pa ra  l a  constilií ,cciti~ de b a t e r i a s  s o l a r e s .  Se c r e e  que %o- 

dos l o s  pasos que s e  den para  t e n e r  gente  con l a  capacidad t e 6 r i c a  

y experimental  necesa r i a  2ar.a erii2ezar c m  e s t e  t i p o  de cosas  son  

$ - t i l e s  y  que l a  e t apa  i n i c i a l  ya ha s i d o  superada y p o r  l o  t a n t o ,  

s e  puede mi ra r  e l  fu-tur con a b s o l u t a  confianza.  

Gracias a l a  doilación QU.: r e c i b i ó  l a  Facul tad e l  año pasado, e l  la-  

b o r a t o r i o  de Pisiza Euvleaz fu6 equipado en forma s a t i s f a c t o r i a  y 

b y  un grujpo de ?:'_neo pers3:1,s c21e e s t a n  t r a b a  ja.ndo muy act ivamente.  

La c r i s t a l i z a c i ó ~ ~  de e s t e  grEgo s e  v i 6  a t r a s a d a  a l  no a c e p t a r  e l  D r .  

Tkr in  e l  carko  de -rofersoz tj-J~.im.J_ar, A l  asumir l a  r e s p o n s a b i l i d a d  de 

l a  paxte  experimc2tal  e l  D r .  E?s ,  l o s  t r a b a j o s  fueron  a d e l a n t e ,  

En l o s  d l t imos  meses s e  han terminado en 2 a r t e  l o s  t r a b a j o s  y l a  

gente  que s e  ha f o m a d o  a d q u i r i ó  un buen n i v e l  i n t e r n a c i o n a l .  Incls 

s o  una de l a s  der ivac iones  i n t e r e s a n t e s  que tuvo e s a  a c t i v i d a d  pvxa 
I 

nente academica e s  cLEe su-zgiC La p o s i b i l i d a d  de u t i l i z a r  e l  muitica - 
n a l  que rec2 .b iera  e l  De2a~- '~~men$o  de Vfsica e l  año pasado para el 

c a t e o  de petr6l .eo.  Como cor,svcuencia de e l l o  s e -  e s t a  preparando un 

t r a b a j o ,  pues cast- toda L a  l i J6e ra tu ra  de l a  mater ia  e s  concre ta ,  y 

l o  que s e  va a  hacer t,?aitr$ mi~clia importancia  p r g c t i c a .  Adems's, po r  

conversaciones mantenidas con e l  Departamento de Biología ,  ha sur&& 

do l a  posLbi l ida6  de p z r t i c i - a r  en u-n con-krato con l a  P r o v i n c i a  de 

3uer-os Ai res  para  hs.cer un r:levamiento r a d i o a c t i v o ,  

Finalmente menciona qv-e l a  a c t i v i d a d  d e l  Departamento de F i s i c a  s e  

ha mul t ip l i cado  en l o s  6Ltimos dos años,  especialemnte en e l  d l t imo  

Todo eso  t r a e ,  l ó ~ i c a m ~ n t e , u n a  c r i s i s  de crec imiento ;  Un problema 

urgente  que hay ciue a f r o n t a r  e s  e l  cuadro de pe r sona l  t écn ico .  
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N o  6,s posible elaborar un plan de t%'%a jo  de investigaciones erpe- 

rimentales s i  no se  cuenta con un equis0 tdcnico de a l t a  bompeten- 

c i s ,  Actualmente l o s  sueldos que ganan l o s  t4cnicos son Pnsuficieg 

tes .  Este problema cuenta con l a  comprensión del  S r ,  De~pno ,  que 

estd traba jgndo para solucionarlo, ir; m a f i a  en qug gjeB as$, ya 
que , .  t a l  voz saa l a  Cifiolaltad m$a grave que deber4 af rontar  e l  De& 

partamento en un futuro inaediato ,  Piensa que es%? forma par te  de 

todo un problema nacional que es  e l  de l a  formacidn de i n s t n u n e n t q  

tas  calif iqado@ que t ienen que e s t a r  en l a  base de un desarrol lo  

clentiOico de% pais .  Por ejemplo, habia un tdanico en l a  Comlsidn 

de %nopgia Atbrn4.a que par t ic ipd en e l  ermado d e l  c ic lo t rdn  cuando 

vinieron l o s  holapdeees y ganaba 14.00Q pesos!  no un norteameri- 

cano y se l o  l l ey6  > ,  por 700 ddlares a Ohicago y epa una persona que 

podda empezar a hacer - - -  escuela. 

En e l  p a i s  - hay dos o t r e s  f i p i o u s  -- instrumsptj.ptas ,. A ...\ ,. . 3  e .- g ~ a q  . ,  , .  jerar- 
quia, l a  Facultad cuenta con uno de e l l o s  y junto e l l o s  esSQ e l  

8 .  c- 

Jefe de Tal leres  de  l a  Facultad, Se t ienen entonces l o s  n$c.eos .- ca - 
paces de elaborar por l o  menps .un plan de acci6q paciona? para .e- 

solver e l  problema de l a  instrumentación c i e n t i f i c a  en a l  pafs ,  Pg 

rq es un problema que debe a f r o n t ~ r s e ,  t a l  vez l a  misma Comisión 

de Investigaciones s e r i a  l a  encarsada, y hacer con l o s  t6cnicos l o  

'miamo que se  ha hecho con l o s  c ien t i f icoa  para e v i t a r  e l  éxodo, 

que en es t e  momento puede tener  consecuencias ca tas t rb f i cas  par? 

e l  desarrollo de l o s  próximos cino o diez afíos, a menos qye s e  $ ~ a  

men urgentes medidas, 

Otro problema muy grave que enfrenta e l  Departamento e s  l a  Biblio- 

h c a ,  que prácticamente e s  inexis tente .  E s  c i e r t o  que la coleccidn 

de r ev i s t a s  es  buena, pero e s t a  atrasada dos afíos. S i  s e  t iene  ep 

cuenta que las r e v i s t a s  publican traba 30s que a veces l levan un 

afío de elaboraci6n, en materia de publicaciones habrfa un a t r a s o  de 

t r e s  año8 con respecto a l a  gente que t r aba ja  ea l o s  centros m88 

activoe de invebtigaci6n. Entonces e s  fundamental pQnerse a l  dfa 

con e l  pago de l a s  r e v i s t a s  y disponer da  dinero para comprar li- 

bros para  enterarse  que es l o  que pasa en e l  r e s t o  del mundo. E l  

problema da la r ev i s t a s  se  resolvib haciendo una especie 'de b a n c ~  

en e l  que e l  D r .  Westerkam aporta d1 80s y e l  r e s t an te  2096, ent re  

tadoa loa  dem8s.t. Con l o a  l i b r o s  sulceae algo pareoido, pero e so  no 

elcansa;- e s  necesario encarar e l  problema de l a  ~ i b l i o t e c a .  Tsim- 

b i 4 ~  existe e l  problema de l o s  prs-p22nk~ l a  que s ign i f i ca  tener un 
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- j  equipo que pueda hacer  inmediatamente un s i s tema de E o t a p r i n t s  o fg 

tocopia  que pueda s a l i r  san e s p e r a r  un año. Es to  s e r v i r f f i  pa ra  con- 

je > a r a  l a  B i b l i o t e c a .  

Continúa e l  D r .  Giambiagi d ic iendo que s e  ha podido so luc ionar  bas- 

t a n t e s n  s a t i s f a c t o r i a m e n t e ,  pa ra  e s t e  año y posiblemente pa ra  e l  v e  

n ide r& e l  problema de l o s  p r o f e s o r e s  v i s i t a n t e s .  Es fundamental pa- 

. r a  mantener una escue la  de f i s i c a  o cua lqu ie r  e scue la  c i e n t f f i c a ,  

7 que e x i s t a n  programas de t r a b a j o  y p a r a  mantenerlos s i n  que l a  gen- 

t e  s e  desanime e s  n e c e s a r i o  a segura r  un f l u j o  de p r o f e s o r e s  v i s i t a n  

Les, un intercambio con l o s  c e n t r o s  uás avanzados o p a r a l e l o s  de 

dent ro  d e l  c o n t i n e n t e ,  P a r  e l  año próximo, g r a c i a s  a  una donaci6n 

d e l  I n t e r n a c i o n a l  I n s t i t u t  s e  podrán conseguir  a lgunos p r o f e s o r e s  

v i s i t a n t e s  y eso  va a  ayudar mucho. Pe ro  p a r a  una cosa que s e  c o n s i  - 
dera e s e n c i a l  ge;o e l  d e s a r r o l l o  de l a  c i e n c i a  en e l  p a f s ,  como e s  

l a  p resenc ia  de p r o f e s o r e s  v i s i t a n t e s ,  no s e  puede e s t a r  supedi ta -  

dos a  l a  ayuda que venga de af a ,  s i n o  que debe s e r  l a  Facul tad  

l a  encargada de consegui r  e l  e r o  da f u e n t e s  l o c a l e s  pa ra  hacer  

t .  

a 
f r e n t e  por l o  menos a  l a  mayor p a r t e  de l a s  erogaciones que eso  de- 

mande. 

Finalmente, a l g o  que e l  señor  Decano conoce muy b ien  y tambiefi 10s 

señores  Consejeros,  e s  e l  problema de l a  Caja Chica, que t i e n e  que 

s e r  mucho mds grande de l o  we e s  actualmente.  Hasta noviembre e s t a  

A-., a ~ s i t f i a r  a las g e s t i o n e s  más o menos so'iucionada, despu6s I .-> - - 
1 c;2úA' Leca,no s u  re so luc ión .  

Aclara  e l  S r .  Decano ~ u e  01 señor  J e f e  d e l  Departamento de F i s i -  

ca ha t r a t a d o  algunos problemas e s p e c i f i c o s  d e l  pepartamento y a l -  

gu-nos de c a r a c t e r  genera l  de l a  Facul tad .  S o l i c i t a ,  s i  l o s  señores  

Consejeros e s t e n  de acuerdo, r e ~ t r i n j i r  l a  d i scus i6n  a  l o s  proble-  

mas e s p e c i f i c o s  d e l  departamento,  

En cuanto a l o s  a sun tos  genera les  (le l a  Pacul tad ,  podr ia  dar  a lgu-  

na informaci6n pa ra  c o n t r a r r e s t a r  e l  tono un t a n t o  pes imis ta  d e l  

DT, Gisnbiagi . 
F.n l o  que s e  r e f i e r e  a l a s  re , r is$as no e s t a n  a t r a s a d a s  dos años,  ya 

s e  han pagado l a s  i n s c r i p c i o n e s  d e l  año pasado, pero  como ha habido 

un a t r a s o  en e l  pago s e  ha a t r a s a d o  por  consigiriente l a  recepcibn.  

Frente  a e s t o ,  l a v  Facul tad  nada puede hacer .  Con r e s p e c t o  a l a  Bi- 

b l i o t e c a  s e  ha anunciado un r e f u e r z o  de 4,700.000 pesos  l o  que s o l u  - 
c i o n a r i a  l a  a n g u s t i a  de algunos departamentos. En cuanto a  l o s  pro- 

f e s o r e s  v i s i t a n t e s  desea poner de mani f i e s to  que e s e  e s  unp$Bb;lcwVa 
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que e x i s t e  en muchos departamentos de l a  Casa. Pe ro  hay mayor demo- 

r a  en  conseguir  nombres de profesoras  dispuestos a v e n i r  que p a r a  

conseguir  e l  d i n ~ r o ,  y en ningdn caso se ha perd ido  grn profesor  p o r  

f a l t a  de dinero.  En ese  s e n t i d o ,  no hay nong.iXn ejemplo en l a  Pacul- 

t a d .  Quiere  d e j a r  o s t o  b ien  c l a r o ,  porque e l  problema no e s  prez* 

p u e s t a r i o  s i n o  qus c o n s i s t e  en l a  enorme d i f i c u l t a d  de conseguir  que 

venga un p ro fesor ,  sobre todo quabdo so  traCa de m a t e r i a s  exporimen 

t a l e 8  que implican l a  i n t e r r u p a i ó n  de un t r a b a j o  que s e  e s t á n  real& 

eando en l a b o r a t o r i o s  propioe,  pa ra  r e a l i z a r  e x p e r i e n c i a s  en o t r a  

p a r t e .  Es mds f d c i l  t r a e r  un jurig$a que L I ~  I116104o exper iq l#~$@l 

porciue l a  d i scon t inu idad  en $.@e tnqpa jos de  bpve-gac316a A Bpae 4 2 f i  - , 
i' 

cu l t adee  huy $ ~ a n d o s ,  En l a  rned.$@a en que e$ Deparhamcntp de. ; ~ i s i c a  
f" .. - 

tenga f i s i c o q  experimenta3es;pdra t ~ q s r  a l  ~ e f 8 ,  s e  podrd soh ic io -  

n a r  l a  p a r t e  f i n g c i c r a  que eso  t r a e r i a  epsre jqdo.  

Como , .  e s t á  l a  s i t u a c i ó n  en genera l ,  d i c e  e l  D r .  ~ l a m b i a g i ,  hay 
.S' 

qpe . %  

e s c r i b i r  a una persona sua i rhndols  l a  p o s i b i l i d a d  de conseguir 
- 

dinero;  s i  a c e p t a ,  hay que ponerse en campaña para  conseguir  C S ~ > , , - ; : ~ ~  
- h- n m- 

L - 
d ine ro  y a l o  mejor, r e c i e n  s e  c ~ n s i g u e  p a r a  e l  p a s a j e  cuando e s a  , - 

- 

persona ya e s t a  en v i a j e .  Entonces hay que e s t a r  cor r iendo una sema 

na y con l a  a n g u s t i a  de no s a b e r  s i  e l  d ine ro  s e  consigue o no. 

Responde e l  soñor Decano c iu~ no deben preocuparse demasiado por  , L. 

esq,  ya que e s p  pasa en . . t odas  p a r t e s  d e l  w n d o  y l e s  habrS pascda 

8 ~ c h o s .  Bxgresa que 61 tambien ha s i d o  p r o f e s o r  v i s i t a n t e  en  l o s  

Estados Unidos y r e c i b i ó  e l  d inerp  d e l  sue ldo  y p a s a j e  despues de 

d o s  meses de e s t a r  en E E , W .  Y l a  i n v i t a c i d n  e r a  de una u n i v c r s i -  

dad norteamericana! E s t e  problema no e s  p r i y a t i v o  de l o s  p a i s e s  sv-b - 
desa r ro l l ados ;  

Dice e l  D r .  Garcia que s i  np s o  opone desca r i a  abocarse a l  e s t u d i o  

de l o s  asuntos  docentes y de inve.sti"aci6n d e l  Departamento de FfsL 
ca,  que e s  e l  tema con t ra1  y Que ha l l e v a d o  a e s t o s  Lnformes pc r ib -  . . 
dicos .  

n i c e  e l  D r .  Varsavsky qus a n t e s  de d i s c u t i r  e l  informe que l e  ha 

parec ido  surkmente demostrat ivo,  l e  g u s t a r i a  bonbde* c&l ee. la , . o p ~  
ni6n d e l  Departamento de F í s i c a  en aixhntq a  l o $  problemas de la 'Pí- 

' 
s ica en ei p & l e ,  qu6 me'di2r.s p iensan  tomar p a r a  r e s o l v e r  esaos as- 

4 a 

t o s ,  y  que p lanes  t i e n e n  para  e l  fuimro. 

B y  806 t i p o s  deproblemas: uno de e l l o s  e s  s a b c r  c u a l e s  son l o s  cag 

pos de l a  f i s i c a  que no abarca  e l  Departamento y s i  hay alguna coor - 
dinacíón de 10 que s e  hace en e s t a  Facul tad  con o t r a s  univers idades  
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" y f a c u l t a d e s  d e l  p a i s .  .El otro es e l  de l a  demanda de f i s i c o s  que 

hay en e l  p a i s  .- Qué e s  l o  que n e c e s i t a  e l  p a i s ,  ;u4 da 1.2 Facul tad  

de Ciencias  y c6mo pienean s a t i s f a c e r  eso t i p o  de necusidzdes, .  

Aclara e l  D r .  Giambiagi qce hay c i e r t a s  cosas  que s e  pueden pre-  

veer .  No- hay duda d.2 clue e l  p a i e  va a  n e c e s i t a r  mayor n b e r o  de f i -  

s i c o s  experimentales  que t e ó r i c o s  y rauchos más f i s i c o s  del. cs-bado 

s ó l i d o  que f i s i c o s  nuc lea res ,  

razones h i s t ó r i c a s  conspiraron que p a i s  a t r a s a r a  

en l a  preparac i6n  de f í s i c o s  d e l  e s t a d o  s d l i d o  y f i s i c o s  ex2crimen - 
t a l e s .  Por  razones f á c i l e s  de comprender y comunes a  todos l o s  p a i  

ses la t inoamer icanos  qua aipr encuentran en uraa e tapa  de d e s a r r o l l o  

similar a l  de l a  d r ~ e n t i n a ,  una mayor can t idad  de gen3e procura  ha 
c e r  f i s i c a  t e d r i c a  por  no con ta r  con l o s  elementos y e ~ u i p o s  nece- 

s a r i o s  p a r a  hacer  f í s i c a  experimental .  Eace ~ i n c o  año8 habia m au - 
p e r a v i t  de f i s i c o s  t e 6 r i c o s ,  s i  e s  que habia  a l &  s u p e r a v i t  y l a  

proporcióh de f i s i c o s  t e ó r i c o s  y experimentales  e s t a b a  l e j o s  de s e r .  , 
+ _ .  . , r- 

--1 l a  deseable ,  Y 

Lo mismo e x i s t i a  eon l o s  i i s i c o s  d e l  ~ s t a d o  s 6 l i d o  y ocurre  en 

o t r o s  p a í s e s  d e l  mundo a  r a i s  d e l  fenómeno. de l a  bomba atdmica que m 

l l e &  a l  espejismo de l a  f i d i c a  nuc lea r  como so luc idn  de l o s  proble  1 
7 ;  . 

- 

mas de l a  fuen te  de cne rg ia .  Y s e  c rearon  entonces l o s  organismos - 

nac iona les  e  internacionales cuando s e  creyó que l a  disica nuc lea r  

e r a  l a  panacea u n i v e r s a l  pa ra  r e s o l v e r  l o s  asuntos  e n e r g s t i c o s .  

E l  r e s u l t a d o  e s  que ahora en l a  Argent ina y en e l  r e s t o  d e l  mundo 

hay muchos f i s i c o s  nuc lea res  y gran  escasez  de f i s i c o s  d e l  e s t ado  

s ó l i d o .  Y l o  mismo sucede en Estados Unidos; lnglaterra ,  Froncia  y 

en l a  Argenkina. Es2 e s  o t r a  d i f i c u l t a d  que s e  t i e n e  pa ra  c o n t r a r r e g  

t a r  e l  hecho de + @ ~ e r  dente eapeoiai$sada QP ef axtgapaero en f i s i  

ca nuolear  7 que qu ie re  s e g u i r  t r aba jando  en eso  po;yoque s i  no s e  

va donde pueda seguir en l o  que sabe hecs r ,  &a d i f i c u l t a d  e s  t r a t a r  

de r e t e n e r  a e s a  gente  que puede enseñar  a t r a b a j a r  y t r a t a r ,  ~ o r  

medio d e  becas de l a  Universidad y de la C.omisi6p de Investi&aclopl 

nes,  de ir polar izando a  l a  gente hac ia  l a s  d i s c i p l i n a s  de l a  f f s i  - 
ca d e l  s ó l i d o ,  S i  miraran l o  que pasaba haae i r e a  o c u a t r o  afios en 

e l  Departamento &e P i s i c a ,  se verla que a l11 no s e  hacia en a'usolg 

t o  f i s i c a  d e l  s ó l i d o ,  Ahora en cambio, l a  proporción que t r a b a j a  

en f í s i c a  d e l  s b l i d o  e s  muy grande ,y l a  .-a f r a b a j a  en P i s i c a  expe - 
r imen ta l  r e s p e c t o  de f i s i b a  t e d r i c a  tampi6n ha ~ e j o r a d o .  De modo 

* 

que l o  que s e  puede hacer  .- para aubsana~ - , -  esas b f i c i e n c l a s  e s  un 
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t r a b a j o  progres ivo  en una d i r e c c i ó n *  

Contináa e l  D r ,  Giambiagi d ic i end  no gstá d e  acuerdo coa l a  

opinY6n d e l  señor  Decano, a l  dec i  su informe e r a  pes imis ta ,  

Cree, por  e l  c o n t r a r i o ,  clue ea sumamente op t imis ta  y permite  mi ra r  

ade lan te  con confianza.  

Responde e l  D r .  Garcia ciue s e  r e f e r i a  a  l o s  rubros  a  que contes tó .  

Exsresa e l  D r ,  Varsavsky que ~ u f e i e r a  i n s i s t i r  sobre  e l  a sun to  de 

cómo se  r e p a r t e n  l o s  e s t u d i o s  de las  namas impor tantes  de l a  fisi- 

ca, y s i  el Departamento de Msica t i e n e  pensado i n i c i a r  nuevos 

gTui3os de t r a b a j o s  que contemplen a q u e l l a s  ramas que no eatán cu- 

b i e r t a s  en e l  p a í s ;  

Responde e l  D r .  Giambiagi que en genera l ,  c r e e  que habia  c o n t e s t a i  

do  e s a  pregunta.  Runoa pensaron empezar en l a  Facul tad  una rama de 

f í s i c a  nuc lea r ,  en cambio s e  procura  d e s a r r o l l a r  una t e c n i c a  de f& 

s i c a  nuc iea r .que  e s t á  intimamente vinculada con l a  f i s i c a  d e l  s6J-A 

do que e s  l a  p a r t e  de l a s  co r re lac ione& angu la res  y s e  e s t a  traba- 

jando con e l  Departamento de duimica ~ n o r ~ i n f i c a ,  hay un grupo bas+ 

t a n t e  grande de gente  t r a b a  jando en ese  .problema en colaboracidn 

con e l  grupo de t r a b a j o  de Rio de J a n e i r o .  Todo e s o  va a  p e r m i t i r ,  

en un p lazo  de dos azos ,  t e n e r  gente  competente e n  formación c i e n t i  

f í c a  en f i s i c a  d e l  s ó l i d o  y ramas e s p e c i f i c a s .  

Naturalmente,  no s e  puede a b ~ r c a r  todas  l a s  ramas de l a  f í s i c a  d e l  

s b l i d o ,  s e  t r a t a  entonces de ocuparse de l o s  fendmenos complemsnta - 
r i o s  de aque l los  de l o s  que ya s e  ocupa l a  Comisión de Energia  A t o  

m5 ca 

Las conferencias  y mesas redondas de jaron  al&,i;'iin s a l d o  p o s i t i v o ,  La 

aolaborac ión  con 3 a r i l o c h e  tambien s e  e s t á  encaminando en un t e r r g  

no f r u c t i f e r o ' .  No sabe s i  con e s t o  a l canza  a  c o n t e s t a r  l a  pregunta 

formulada por  e l  D r .  Varsavsky. 

Zxpresa e l  Dr, Varsdvsky que, por  ejemplo, en su t r a b a j o  s e  l e  ha 

p resen tado  un problema que $Lene que v e r  con l a  dinsmica de l o s  l& 

c s i d o s ,  Xs un problema que e n  g e n e r a l  se a t a c a  en una Facul tad  de  

I n g e n i e r i a  pero  a l l i  no e x i s t e  l a  gente  con l o s  conocimientos b 6 s i  - 
tos de f'isica y matemtlticas necesa r ios  .y entonces  l a  aproximaci6n 

e s  empir ica y muy grosera .  

A cont inuacidn pregunta Cuáles son l o s  te- más impor tantes  dentro 

d e l  programa de expansión d e l  Departamento de F i s i c a .  

Re~i3onde e l  D r ,  Giambiagi que e l  l a b o r a t o r i o  de semiconductores 
- u  

oon e l  proyecto  de l a s  ba t e r i a s  s o l a r e s  y l a  t 4 c n i c a  de microondas . 
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- P e r q  l a  gente  cue s e  va a ~ o d e r  e n t e r a r  de l a  importancia  que en c a  
# l  

da momento t i e n e n  esos  problemas e s  l a  gente  que s a l d r á  de esos la- 

bora to r ioa ,  Agrega que no hay en e l  Departamento ae J.isica gente 

que t r a b a j a  en dinámica de f l u í d o s .  

Agrega e l  D r .  V E ~ S ~ V S ~ ~  que tampocorhay en el p a i s .  Y se tr"¿lta justa - 
mente de una rama en l a  que l o s  f i s i c o s  pueden a p o r t a r  un enfaque 

d i f e r e n t e .  

Pregunta e l  S r .  Decano s i  se  t r a b a j a  en meta lurg ia .  

Responde. e l  D r .  Giambiagi que no han t r a b a  jado en meta lurg ia .  

Pregunta e l  se:íor Decano s i  s e  p iensa  ciue alguna vez s e  t r a S a  jará  
b 

en ese  tema. 

Responde e l  D r .  Giam'oiagi que por  ahora no. Agrega que no. se  puede 

hacer  un f re f i t e  demasiado amplio s i n  l l e g a r  a n t e s  a a l g o  conoreto y 

c o n c r e t a r  a s p i r a c i o n e s .  Esa e r a  l a  s i t u a c i ó n  tremenda d e l  D e ~ a r t a -  

mento de F f s i c a ;  t e n i a n  s i e t e  grupos de t r a b a j o  sin t e n e r  nin,juno l a  

más remota p o s i b i l i d a d  de hacer  a lgo .  ~ c t u a l m e n t e  no e s  a s i ,  e x i s t e n  

grupos con p o s i b i l i d a d e s  concre tas  que ya hanrea l i zado  t r a b a i o s  y l a  

s i t u a c i ó n  e s  radicalmente d i s t i n t a .  Se empezó a e n t r a r  en una e t a p a  

en que l o s  problemas s e  p lan tean  con más r e a l i d a d .  Pero no sueden 

ampliar  e l  f r e n t e  s i n  r ecursos .  

Dice ef f)r. Varsavsky que recién se r e f i r i 6  a l  hecho de que para  l o s  
I 

becar ios  s e  s i g u i ó  al&n t i p o  de  p o l i t i c a  p a r a  l a  s e l e c c i ó n  de  t e -  

mas de t r a b a j o  y d e s e a r i a  s a b e r  que t i p o  de p lanes  t i e n e n  en $1 De- 

partamento. 

Responde e l  D r .  Giambiagi qv.9 l o s  beca r ios  a 30s que se l e  s e r m i t e  

s a l i r  del Bepartamento de Ffsica son l o s  que han concre tado respon- 

s a b i l i d a d e s  f r e n t e  a uno de l o s  grupos de t r a b a j o  y van a hace r  a lgo 

que es .neceaar i .0  para e l  proyecto que ya e s t a  en marcha en cada l a -  

b o r a t o r i o  en p a r t i c u l a r .  Entonces, no  va a ir a e s t u d i a r  l o  que quie - 
r e ,  s a l v o  que sea  una persona que s e  vaya pos su cuenta .  

Pregunta  e l  D r .  Varsavsky s i  piensan que hay que s e g u i r  l a  p o l i t i c a  

de r e f o r z a r  esos  grupos,  p o r  cudnto tiempo y h a s t a  cuándo van a se- 

g u i r  re fora4ndolos  s i n  a b r i r  nuevos campos. 

Responde e l  D r .  Giambiagi que e s o  va a v e n i r  un poco espontáneamen- 

t e ,  p e r o  c r e e  %..e por  un per iodo d e  dos o t r e s  aEos segu i rán  en  l o  

mismo. 

Dioe e l  S r ,  Y/Iacfarlane que d e s e r r i a  fo rmula r l e  a lgunas  pregubtas  a l  

doctor  Giambiagi, sobre  e l  a s p e c t ~  docente ,  

La primera e s  que, l l e g a d o  a un c i e r t o  nivel pe produce un c ~ m b i o  
I 
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Y brusco de l a  gente .  desea r fa  sabe r  s i  hay e s t a d i s t i c a s  hechas en 

qué mate r i a s  y fundamentalmente, qu6 r e s u l t a d o s  han a r r o j a d o  en r e -  

l a c i ó n  con e l  númerc de alumnos. 

Responde e l  D r .  Giambiagi que no t i e n e  e s t a d i s t i c a s ,  pe ro  en t e r c e r  

año e s  donde hay mayor dese rc ión ;  l o  ha s i d o  siempre p o r  razones  

h i s t ó r i c a s .  

Dice e l  señor  Decano que e s o  cont inda.  Ahora, d e s e a r l a  snber  aproxi  - 
madamente en que proporc ion ,  

Aclara  e l  D r .  Giambiagi que e s  dificil hacer  una e s t a d i s t i c a  3orque 

hay muchos alumnos que se i n s c r i b e n  y no aparecen nunca. En H s i c a  1 

s e  i n s c r i b i e r o n  a l r ededor  de 240 y aparecrkeron a l r e d e d o r  de 100. E l  

r e s u l t a d o  de l a  es-kadis t ica  depende de como se  l a  haga. S i  s e  hace 

sobre l o s  que s e  i n s c r i b i e r o n  o sobre  l o s  Que concurres ,  e l  r e s u l t a  - 
do s e r á  d i s t i n t o .  P iensa  que s e  pueden h c e r  e s t ad i s t - i cas ,  p e r o  ac- 

tu-almcntc demandaria un t r a b a j o  mny grande. 

Anota e l  S r .  Macfarlane, como una sugerencia ,  podr ia  hacerse  como 

s e  h i z o  en 31 curso  de ingreso ,  tomado solamente l o s  alumnos ciue 

dieron e l  pr imer l a r c i a l .  

Responde e l  D r ,  Gizabiagi  que en mecánica, por  e j e a p l o ,  no a2rueban 

e l  40%. 

Dice e l  S r .  Biacfc.rlane s i  e s a  cant idad  e r a  de l a  ma te r i a  f ina lmente  

o l o s  exámenes p a r c i a l e s .  Eq l o s  exSmanes s a r c i a l e s  e l  n b e r o  de  

l o s  que cgrobaban e r a  d e l  67$. 

Responde e l  D r .  Giambiagi hue esa  información s e  r e f e r i a  a u:; s o l o  

p a r c i a l ,  E l  s e  r e f e r i a  a todo e l  curso  a l o  l a r g o  de t r e s  o cua t ro  

auos.  Y c r e e  que c o  aprobaron l a  ma te r i a  mas o menos en un  p o ~ c c n t a  

je i n f e r i c r  a l  402. 

%:presa e l  S r .  Pol-guera que no ve b ien  como razones h i s t d r i c a s  sue- 

den j u s t i 2 i c a r  que gente  que l l e g a  h a s t a  t e r c e r  =%o de l a  c a r r e r a ,  

s u f r a  problemas t a n s e r i o s ,  y p iensa  r-pe un problema t a n  s e r i o  como 

e s  e s t e  e x i ~ i r i a  Que 01 depafitamento m a l i c e  e s t a d i s t i c a s  con v i s t a s  

a i n v e s t i g a r  l a s  causas d e l  fenómeno, porque hay a l g o  totalmen-be 

anormal y que no puede tomarse a l a  l i g e r a . .  

A g r e ~ a  que en l a s  riiaterias de t ~ c e r  año hay una b a j a  proporción de 

alumros que aprueban. Se t i e n e n  porcen ta jes  e x t r a o f i c i a l s s  c;ine son 

d e s a s t r o s o s ,  Se c r e e  que e s a s  c i f r a s  e s t á n  fue ra  de l u g a r  p a r a  al?  

nos que han hecho l a  mitad d e  l a  c a r r e r a  que estan s igu iendo  ma cg 

r r e r a  en forma e s t a b l e .  Por e s o  s e  p iensa  que hay alguna causa fun- 

damental que provoca e s t e  problema. 
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Dice l a  S r t a .  Gar f ink ie l  que quer ia  greguntar , .  , b a o  que e n  aecdnica * 

hay una depuración t a n  grande, cdmo s e  exp l ioa  que 19s a l m n o s  Que 
I 

cursan Pis i 'ca  nu.c3earf y e s t a d i s t i c a  tengan un ~ o r c e n t a j e  de zendi- 

miento t a n  ba jo ,  que en l o s  exám~nes  de diciembre d e l  año g a a ~ d o ,  

un s o l o  alumno aprobó l a s  dos materias, ,  

Dvsea sabur que o,ina e l  Depar&amento ace rca  de e s t e  asunto*  Las 

das .. mater ias  fueron  cursadas  pos a l r e d e d o r  de v e i n t e  a lunnos ,  sola-  

mente dos alumnos f i r m s o n  las  mater ia8 y uvlo 65.6 ei. examen* 

Dice e l  Dr.. Giambiagi que e l  tornarfa t a b i 6 n  como d a t o  comparativo 

l o s  exámenes de marzo. 

Dice l a  Srta. Gorf ink ie l  que se r e f i e r e  a c6mo puede s e r  que so la-  

nente  dos alumnos hayan f i r w l d o  l a  mater ia  en diciembr.6. 

Responde el, Dr .  Giambiagi que e s t o  e s  un poco r a r o ,  porque en ~ e o d -  

n ica  ~ s t a d í s t i c p , ,  habfan f i rmado d i e z  a l u m ~ o s  en e l  t u r n o  de  marzo,. 

Simplemente s e  trata de gen te  que t i e h e  q U 8  da r  un &timo exaaen y 

a l  no d a r l o  en diciembre,  f i rm  l a  mater la  r e c i e n  un d fa  a n t e s  d e l  

exaaen f inal . .  Zso depende de quién sea l a  persona que a s t é  por Car 

la  materia,,. N o  c r e e  entonces,  que l a  e s t a d í s t i c a  que s e  ha hecho 

tenga mucho s i g n i f i c a d o ,  

Aclara l a  s e ñ o r i t a  G s r f i n k i e l  en que hace h incap ie  en que hay mucha 

gen te  küe no firma las  mater ia  en d i e i u ~ ~ b r e  y no puede d a r  ninguna 

m t e r i a .  No s e  exp l i ca  que e s  l o  que suaede* 

6n e l  f u t u r o  hay que t ratar  de hacer  l as  e s t a d f s t i c a s  d s  s e r i a s ,  

haciendo l a  d iscr iminacidn  por  a a t e r i a s  y para es0 es n e c e s a r i o  c02 

t a r  con l a  colaboraci6n d e l  Departamento. 

Expresa e l  Sr. Xayo que desea r e f e r í r i s e  a l  mismo problema, adiii- 

t i e n d o  que l a s  e s t a d f s t i o a s  e x t r a o f i c i a l e s  son a l g o  i r r e a l e s ,  hay 

que a c e p t a r  un hecho c i e r t o  y e s  que a l a  al tura de t e r c e r  aEo s e  

produce un s a l t t a b  Hay una espec ie  de f i l t r o  y e l  naiaero de a l u m o s  

que cont incan  a d e l a n t e  e s  menor, Esto s e r i a  j u s t i f i c a d o  en l o s  pr i -  

meros años,  pero dado que $a e s t a n  en e l  c i c l o  s u p e r i o r  donde s o  

supone que l o s  alumnos ' t ienen concicuic$a de l o  que q u i e r e n  y no ex i s  

t e n  por cons iguiente  p rob lems  de v o o a c i h ,  evidentemente e s  un he- 

Eho raro.. 

Agrega que d e s e a r i a  que e l  J e f e  d e l  Departamento dé  a l g w  explica- 

cidn sobre ouáles  son, a s u  c r i t e r f o ,  las  causas que explican e s t e  

fenómeno, 

Aclara e l  Dr, Giambiagi que e l  s a l t o  que se produce en e l  t e r c e r  
'1 

año, e s  a consecuencia de que es l a  primera v a s  que lcs a l u m o s  se  
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en vez de mandar p ro fesorgs  v i a j e r o s  s e  envía  un p ro fesor  fu l l - t i iae  

Dice e l  D r .  Trucco Que l a  segunda pregunta  s e  r e f i e r e  a s i  e l  Depaz 

tamento de FFisica t i e n e  a lgún grupo t rabajando en , e l  d e s a r r o l l o  de 

l o s  e s t u d i o s  de b i o f i s i z a  en e l  p a í s  o  s i  han comte,mplado l a  p o s i b i  

l i d a d  de p l a n e a r  a l & o  p a r a  e l  f u t u r o .  

Responde e l . D r .  Giambiagi q+xe efect ivamente,  e l  grupo que e s t á  t r a b a  
C 

jando en reBonancia paramagndtica e s  un grWP que s e  e spe ra  i n c r e -  

, .mentar en v i s t a s  a  l a s  a p l i b a c i o n e s  b io ldg ib8s  y l e s  i n t e r e s a r f a  en - 
k r a r  en con tac to  con l o s  b i6 logos  cuanto a n t e s r  

I 

Aclara e l  DP. Trucco que qu le re  d e c i r  an icabente  qxe s e  a d h i e r e  a " 
l a s  p a l a b r a s  de e l o g i o  d e l  D r .  González Domingwez en l o  que respec-  

t a  a  l a  a c t i v i d a d  y product iv idad  d e l  Degartahento de F i s i c a .  

E l  Sr .  Mayo qu ie re  hace r  una pregunta breve y concre ta ,  E l  Departa- 

' mento de F í s i c a  da a  sus  p l a n e s  una d e ~ e r m i n a d a  o r i e n t a c i 6 n  p a r a  l a  

creac ión  de f i s i c o s .  Xn e s t e  momento l a  cant idad  de alumnos que cur  - 
san f i s i c a  e s  muy graade,  y d e s a r i a  s a b e r  que p o s i b i l i d a d  ve e l  J e f e  

d e l  Departamento pa ra  l o s  graduados adem6s de t r a b a j a r  en l b s  @u-- 

pos .de l a  Facul tad .  

Responde e l  D r .  Ciambiagi que hay p o s i b i l i d a d e s  de t r a b a j o ,  e l  pro- 

blema e s  l a  competencia. Hasta e l  momento l a  Facul tad  absorbid  toda 

l a  gente  que s e  graduaaa,  pero en e l  f u t u r o ,  s ó l o  absorberá  a l o s  

mejores.  Los o t r o s  van a t e n e r  que i r s e  a  o t r o s  l u g a r e s  donde neceo 

sar iamente s u  c a r r e r a  c i a n t i f i c a  encon t ra rá  l o s  mismos t r o p i e z o s  

que tuvo sus generaciones para  s u  d e s a r r o l l o .  Pero  en e s t e  momento 

s e  puede conseguir  1 2  docencia fu l l - t ime  en l a  Facu-ltaa de Ingenie* 

r i a  de Buenos Ai res ,  en l a  F ~ c u l t a d  de I n g e n i e r í a  de Santa  Fe, en 

e l  I n s t i t u t o  de F í s i c a  i',atemdtica de Córdoba y en e l  Labora tor io  de 

Y.P.F. de F lo renc io  Varela.  P a r a  l a  gente  que s e  r e c i b a  de aquf has 

-La marzo e l  problema va a  e s t a r  r e s u e l t o ,  c l a r o  que s i  l a  gente  ~uig 

r e  quedarse en l a  Facul tad  eso  no s e r á  p o s i b l e  s o l u c i o n a r l o .  

Apunta e l  S r .  l'iayo c_ue ciuisiera s a b e r  s i  e x i s t e  a lgdn nonvenio con 

i n s t i t u t o s  o  univei-sidades d e l  i n t e r i o r  en r e l a o f ó n  con e l  in tercam 

b i o  de dgrzsados.  

Responde e l  D r .  ~ i a m b i a ~ i  que no e x i s t e  un convenio pero e x i s t e  l a  

co laborac ión  de hecho. De todas  maneras hace f a l t a  gente  con e s p i r L  

t u  de p ionero ,  con vuluntad pa ra  ir  a  enseñar  f i s i c a  a  San Juan, 

Dice l a  S r t a .  G c r f i n k i e l  que, a s u  j u i c i o ,  s e r i a  más r a c i o n a l  que 

e l  Departamento asegurara  un f l u j o  de gente  que vaya a l  i n t e r i o r ,  
> 

que s i r v a  para  d e s a r r o l l a r  e l  p a í s  y vuelva a  darnos su exper iencia .  
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en vez de mandar p r o f e s o r e s  v i a j e r o s  s e  envía  un p r o f e s o r  fü l l - t ime  

Dice e l  D r .  Trucco qv.e l a  segunda pregunta  s e  r e f i e r e  a s i  e l  Depaz 

tamento de F i s i c a  t i e n e  a l g l n  grupo t rabajando en e l  d e s a r r o l l o  de 

l o s  e s t u d i o s  de b i o f í s i z a  en e l  p a i s  o s i  han comtemplado l a  p o s i b 2  

l i d a d  de p l a n e a r  a l ó o  p a r a  e l  f u t u r o .  4 

Responde e l  D r .  Giambiagi que efec t ivamente ,  e l  grupo que e s t á  t r a b a  

jando en resonancia  paramagnetica e s  un grupo que s e  espera  i n c r e -  

mentar en visJ ías  a l a s  a;3licaciones b i o l ó g i c a s  y l e s  i n t e r e s a r l a  en 

t r a r  en con tac to  con l o s  b ió logos  cuanto a n t e s ,  

Aclara  e l  D r .  Trucco cilLe qu ie re  d e c i r  anicamente que s e  adh ie re  a 

l a s  p a l a b r a s  de e l o g i o  d e l  D r .  González Dominguez en l o  que respec-  

t a  a l a  a c t i v i d a d  y p roduc t iv idad  d e l  Departamento de P i s i c a .  

E l  Sr .  Mayo qu ie re  hace r  una pregunta breve y concre ta .  E l  Departa- 

mento de F í s i c a  da a sus p l a n e s  una dekerminada o r i e n t a c i ó n  p a r a  l a  

c reac idn  de f i s i c o s .  En e s t e  momento l a  can t idad  de alumnos que CUE 

san  f i s i c a  e s  muy gracde,  y d e s a r i a  caber  que p o s i b i l i d a d  ve e l  Jefe  

d e l  Departamento pa ra  l o s  graduados adernds de t r a b a j a r  en l o s  @u- 

pos de l a  Facul tad .  

Responde e l  D r .  Giambiagi que hay p o s i b i l i d a d e s  de t r a b a j o ,  e l  i3ro- 

blema e s  l a  competencia. Hasta e l  momento l a  Facul tad  absorbió  -boda 

l a  gente  que s e  gradualia, pero en e l  f u t u r o ,  s61o absorberá  a l o s  

mejores.  Los o t r o s  vaE a t e n e r  que i r s e  a o t r o s  l u g a r e s  donde necea  

sar iamente s u  c a r r e r a  c i a n t i f i c a  encon t ra rá  l o s  mismos t r o p i e q o s  

que tuvo Bus generaciones para  su d e s a r r o l l o .  Pero  en e s t e  momento 

s e  puede conseguir  l a  docencia fu l l - t ime  en l a  Facul ta& de Ingenie* 

r f a  de Buenos Ai res ,  en l a  Facul tad  de I n g e n i e r i a  de Santa  Fe, en 

e l  I n s t i t u t o  de F i s i c a  Latemática de Córdoba y en e l  Labora to r io  de 

Y.P.F. de P lo renc io  Vayela. Púra l a  gen te  que s e  r e c i b a  de a q u i  has - 
t a  marzo e l  problema va a e s t a r  r e s u e l t o ,  c l a r o  que s i  l a  gente  qu ie  - 

< 

r e  quedarse en l a  Facul tad  eso  no s e r á  p o s i b l e  s o l u c i o n a r l o ,  

Apunta e l  S r .  Nayo c-ue cluis iera  s a b e r  s i  e x i s t e  algfin aonvenio c6n 

i n s t i t u t o s  o univeilsidades d e l  i n t e r i o r  en r e l a c i ó n  con e l  in tercam - 
b i o  de egresados.  

Responde e l  D r .  Giambiagi clue no e x i s t e  un convenio pero e x i s t e  l a  

colaborac ión  de hecho. 3e todas  maneras hace f a l t a  gente  con e s p i r i  

t u  de p ionero ,  con vuluntad pa ra  ir a enseñar  f i s i c a  a San Juan, 

Dice l a  S r t a .  Gcr f ink ie l  que, a s u  j u i c i o ,  ser$& d s  r a c i o n a l  que 
:: ' ,- . ' 

e l  Departamento asegurara  un f l u j o  de gente  qug-Vaya a l  i n t e r i o r ,  

que s i r v a  pa ra  d e s a r r o l l a r  e l  p a i s  y vuelva a darnos s u  exper ienc ia ,  
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C4. 
Aclara  o 1  D r .  Giambiagi Que todos l o s  c o ~ f i c i z n t e s  de t r ansmis idn  da 

l a  Universidad d~ Buenos Aires  son. r ~ l a t i v a m o n t ~  ba jos ,  dc manura %u,: 

s i  hay un 6096 de alumnos q u ~  aprueben no hay d2sprop.orci6n. - 
Dice e l  D r . '  Varsavsky que no crec  quo sc: pueda s a c a r  m a s  en l im2io  

dc e s t a  d i scus ión  sobro Us-badis t icas  que po e x i s t e n .  S in  ebargo hay 

xri hecho ob jt? t i v o  . Hay una i-vidcnto inquietud por  p a r t e  de  l o s  alumn. 

nos c n r:;prcSo a cosas que ocurren en o 1  d z s a r r o l l o  de su c a r r c r a .  

La i nqu ie tud  e s  ev idznte  porque hay una b a r r a  como nunca ha habido 

cn las reuniones  d e l  Consejo D i r e c t i t o .  

Pambién c s  ev iden te  por  l a s  p a l a b r a s  . c o i n c i d e n t e s  de todos  l o s  cxpo- 

s i t o r c s  hay un c i e r t o  f i l t r o  a c i e r t a  altura de l a  c a r r e r a ,  Hasta 

ahora s e  ha t r a t a d o  d~ da r  expl icaciomes;  e l  D r .  Giambiegi expuso una 

t c o r i a  que no sabe s i  os  muy profunda, puro s i  no l a  t e n i a  muy madn-' 

ra  e s  me jor  que no t r a t c  du osbozar la  ahora.  P o r  e s t e  motivo pionsa 

que cs meJor no cont inuar  ahora con l a  discusibn.  La d h i c a  consocucn 

c i a  que s3 puedí: s a c a r  de ~ s t o  e s  que hay un problema, l a  exp l i cac idn  

puedz e e r  que s e a  demasiado exigente  e l  ~ c p a r t a n i c n t o  de F í s i c a  a pa r  - 
tir dc t u r c e r  aHo en relación con l o s  años a n t e r i o r a s ;  

Es evidente  que d s t e  t i p o  dc d i f i c u l t a d a s  d ~ s a p a r c z c a n  cuanto a n t ~ s b  

Lo que s e  puede p s d i r  a l  Departameílto de F í s i c a  e s  que, aunque l l u v s  

un poco de tiempo, dcdiquc l a  a t enc ión  n e c e s a r i a  no satcimente a l a  

confección de c s t a d i s t i c a s ,  s i n o  tambiOn a l  e s t u d i o  comparafiob con 

o t r o s  d o p a r t a m ~ n t o s  como para  l l e g a r  a  a lguna conclusión.  Entonccs se  

podrg o s t a b l c c c r  dc f omna m4s s c r i a  c u á l e s  son l a s  medidas que nccc- 

sar iamente hay que tomar pa ra  e l i m i n a r  c l  probloma. Agrega que i ~ e d i r  

r ía  en  ese  s e n t i d o  quc e l  Departamento condiderara  con euidado a l  p r o  

blerna de a s t a  d iscont inuidad  que aparentemente e x i s t e  en t e r c e r  año 

d iscont inuidad  que todos aceptan y que t r a t e  do buscar  l a s  causas pg 

ra encon t ra r  l a s  soluciones corrcspondientcs .  

Expresa e l  Sr, Macfarlano que coinc ide  con e l  D r .  Varsavsky en 

cuanto a l a s  medidas que s e  doben adop ta r  ahora.  P e r o  a n t e s  do pasar  

a  t r a ta r  o t r o  tama, d e s e a r i a  a p o r t a r  a l  Consejo una s c r i e  de datos  

r c f u r e n t o s  a un grupo do gente  que cursa  l a  carrera de Ciencias  4ui- 

micas y cursan F i s i c n  iuioderna. E s t o s  datos' no son domasiado buenos 

en c l  s e n t i d o  de qua aparcge una gran disconexibn e n t r e  l o s  tcmas to& 

r i c o s  y l o s  p r á c t i c o s ,  dosconoxibn úvidcnciada en e l  n i v e l  dondu s c  

daban. Uno de l o s  tóp icos  que l a  mater ia  toca  cts e l  de l a  Introduc- 

c ión  a  l a  Mccápica Cuántica. Las t e ó r i c a s  s e  daban p o r  dos l i b r o s  de 

c i e r t o  n i v e l  y  l a s  p r & c t i c a s  p o r  o t r o s  l i b r o s  de mayor n i v e l  t e ó r i -  

co que l o s  a n t : r j o r  :q. TI I 



. . l . .  - 
" t .. 8 I: ;, f- 

. ' * ,  . . . 
; w 7 e w i r r ~ ~ ~ a  p wiwww rrw rr ! 

' i r  I 

CU tc2.d dc i ~ n c i a s  3 r ac  as 
+i 

4 

y Naturales a' i r ~ . - ~ ~ * - - ~ - c c r i * ~ a - - - - r y r ~  --e--- ,, 
C 

b' 

l a s  t c d r i c a s  y l a s  p rbc t i c a s .  ~ d & -  l a  dosconexi6n l legd a l  mhimo i 
' .  

cuando e l  profcsor  de l a  mater ia  tomd conocimiento de 14s t%ttema8 G,V-e 

s e  iban a tomar e l  p a r a h l ,  30 minutos a n t e s  de  quo se ~ e a i i z a k a  

Por supucstb,  en ,;se -Liempo no pudo a p o r t a r  ninguna s u g o r b c i a  oon 

respec to  a l o s  -;daas dc l  p a r c i a l ,  Xn csc! n i v e l  e s t a d i s t i c o b  con los 

problemas que importa d L i r  u.na c i f r a ,  s e  suedc informar que solarnon 

e l  503 d, l o s  a l m n o s  firman Las p r d c t i c a s ,  Por o t r a  p a r t e ,  l o s  

cxámonrs l i b r o s ,  ya p c  hubo al tunas pcrsonas quc l o  in-Lentaron, 

duraron ocho horas c h  c l  exaucn a s c r i t o .  

Agrega quc o 1  cri-bcrio dc corrección du l o s  p a r c i b l e s  no s a b r i a  cg 

no c a l i f i c a r l o ,  pero d i r i a  . uc  e s  de  t i s o  p e r s o n a l i s t a ,  cn ia medi- 

da cAuo no había c i t e r i o  2 ~ - c o r r u c c i 6 n  2bbl ico .  k c i e r t a s  personas 

:se l e s  d i j o  quc: alfin cuando ten ían  e l  p a r c i a l  mejor que o t r a s ,  no 

habian aprobado por ice  se osperaba más de e l l o s .  

Es te  t i p o  de cosas l o s  mueve a  preguntcr  s i  l a s  c s t a d i s t i c a s  Wen 

r ea l i z adas ,  por  s u p ~ d s t o ,  con l a  colaboracidn de l o s  cs tud ian toe  

pucde favor2 c ~ r  S olucicnes para e s t e  t i p o  de  problemas, 1 

Dice e l  S r .  FolWer2 c . i r  w i v r e  hab la r  sobre un problema, que como 

alumnos 10 ven a d i z r i o  en l a  Facultad,  Cree que o1 mismo e s t 8  i n t i  

nam2nte relacionado con e l  p lan  de ~ s t u d i o s  u  l a  forma dn que s e  

d ic tan  la  ma-Lcrias, V G  <1 probldma d~ l a  mentalidad d ~ l  e s tud ian te  

de f i s l c a .  3 s  notaSlc c l  hochc dc ~ u e  l o s  e s tud i an t e s  que es tán  por 

egresa r  y l o s  d c l  61-~imo año empiezan a a d u - t a r  z c t i t u d d s  desusadas 

-L .provocan f ~ i c c i o n c s  por desaparicibn de l o s  conceptos de compam 

ñ,rismo y camarad,ria. Crcc c;ue para c s t e  probluma hay causas bastan - 
t e s  concretas: pr inc ro ,  l a  f a l t a  d~ t r aba jo ,  Hay menos pues tos  en 

l a  Facultad ~ g r o s a d o s .  

Apunta c l  3r. Giambiagi kue l o  mismo sucidt. en duimica 3 ePI Irigcmie m 

ria. 

Aclara e l  Sr .  Folg;-~ra C ~ U G  SU r e f i e r e  a l a  Facultad e n  p a r t i c u l a r  y  

a l  p a í s  en gcnera l .  Svia  s i t u a c i ó n  s~ oviddncia en a l  éxodo de c icn  - 
t i f  i c o s  j ó v ~ n u s  . 
Ex?~esa 2 1  D r ,  Giarn;~lagi ,u2 ese  c s  o t r o  problema. D c  l a  misma inane - 
r a  on r-uc 61  v i ~ n c  hoy e pcd i r  ciuc s z  1~ hzga m8s f á c i l  aprobar un 

cxamcn, cuando sc rcc iba  y vca l a  tcinúr~dc~ dc f i s i c o s  ~n c l  mun- 

do <,S t a l  quc t i onc  L_LE mds posibi1ida.d d,: dc-sar ro l lar  s u  p r o ~ i z  

p ~ r s o n a l i d a d  y czpacid?.d cr,adora y al mismo tiempo ganar mucho més 

ybndosú d ~ 1  p a i s  íiuo ~u-cdándosc G n  61, una vcz ~ U O  tdrmine s u  c a r r g  
. r r a  S\? v2, . - 

- - 
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D i c ~  e l  Sr. Folguora que hey v a r i a s  razones ~ u c  hacen que un f f ~ i 0 0  

sc vaya. 2s  t a n t o  l a  f a l t a  d c  Ui desarrollo indcpendienta  d e l  p a i s  c 

como t a l  vez, 1 2  f a l t a  d e  una adocuado p la r i i f i cac ibn  y o r i e n t a c i ó n  

d.: una c a r r c r a  d~ f i s i c a  ruo haoen que un l i c e n c i a d o  no puede a p l i c a r  

l a s  conocimientos c i e n t i f i o o a  adquipidos durante  s u  c e r r e r a ;  Hay en- 

' G O ~ C ~ S  una dob le  l imi ta6idnb 

%n l o  q u ~  respec ta  a l  D ~ p c r t r m r n t o  os  fundamental s a b e r  cn funcidn do 

~1x6 s c  ve a t r a b a j a r  y p a r e  qut' s c  forma a l a  ~ e n t - e .  Es to  l i m i t a  12s 

p o s i b i l i 6 i d i i s  de  t r a b z j o  80 l o s  ~ . o r c s n d o s  jdvun.is, l o  qus i n f l u y e  

s o b ~ ~ o  c 1  clima do ;uo habla ,  l o  ~ c c  grsvísirno. 

A c c t o  si da5e u n i r  ~ 3 .  hcciio dc ( ~ U O  l o s  planes do e s t u d i o  u l a  forma 

en r L ~ o  S ,  d i c t a n  l a s  ma-t-r is l  n e c z s i t a n  una dodicacidn exclus ivo ,  tg 

do l o  c u a l  contribuye o l a  trarisforn;ición que, desde e l  punto de  vi& 

t a  humano, so produce o n  1.- gcnto.  Por  o t r a  p a r t o  ee no ta  tambien l e  

f ~ l t a  da tiempo paro ( i u d i ~ ? . r s 2  c barGas complemcntaxias que p e r a i t c n  

formarsc una c u I t u r a  humznfstica,  l o  ~ U S  provoca una formacidn r i g i -  

da e x i ~ i d a  2or  l a  c a r r c r a  do f i s i c a .  

&presa e 5  D r .  Herrera  que q u i s i e r a  hacer  un p a r  de observaciones 

sobre l o s  temas que s e  han planteado. 

Lo llama l a  a tenc idn  un hecho que hace que e l  informe presentado por 

e l  J e f e  de Departamento sea mencs Ú t i l  de que podr ía  haber  s i d o  y e s  

e l  que s e  hayan p lanteado problemas que no t i e n e n  que v e r  con l o s  

problemas bds icos  d e l  Departamento y l a  obra que ha rea l i zado .  Cree 

que p r o b l e m s  sobre  l a  forma en que s e  da una mater ia ,  no deben p lan  - 
t a a r s e  en e s t e  momento. No a s t d  t r a t a n d o  que l o s  sefíores conse je ros  

dejen de p l a n t e a r  sus  inqu ie tudes ,  pero l e  llama l a  a t e n c i ó n  que 

l as  mismas l l e g u e n  a l  Bonsejo en e s t e  momento. P r e f i r i r í a  que s e  

t z a t a r a n  en e l  Departamento de F í s i c a  y que l l e g u e n  a l  Consejo en 

f i t i n o  extremo cuando no e x i s t a  p o s i b i l i d a d  de r e s o l v e r l o  en ese  

plano. 
7 

- .  - 
cuanto a l  o t r o  problema que s e  ha presentado,  opina que debe ha- 

5 c r  fa l las  de p l a n i l i c a c i ó n  en l o  que r e s p e c t a  a programas porque 

l a s  hay en todos  l o s  departamentos. Pero c r e c  que l a  c r i t i c a  debe 

s e r  acompañada de propos ic iones  concre tas  y no con un e s t a d o  de & n i  ..- 

30 de l o s  e s t u d i a n t e s  provocado por l a  ~ ~ a p e t e n c i a .  

B s t a  ahora  cua lqu ie ra  que s e  graduaba e r a  absorvido  por  l a  Facul tad 

pero ahora no pasa l o  mi$mo y hay que e s p e r a r  que en e l  fxburo e s t a  

s i t u a c i ó n  s e  agudice porque s e  f a b r i c a n  c i e n t f f i c o s  o t é c n i c o s  para 

a 3 a s t o c e r  o t r a s  necesidades.  De manera que e l  problema de  l a  compe4 
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t e n c i a  s e  s12guird planteando y si l a  gente 68 tan s w e p t i b l e  no 

sabe codo habrá que es t i id ia r  e l  problema, pero no cree que se pueda 

r e s o l v e r  por p lar i i f icac ión  en e l  departamento. 

Agrega que f inalmente d i r í a  que l o  único que observa e s  una eviden- 

t e  f a l t a  de d iá logo en e l  Departamento de F f s i c a ,  pa r  Ir  cual, pro- 

blemas que dehleran r e s o l v e r s e  den t ro  d e l  Departamento llegan a una 

reunión  d e l  Consejo s iendo l a  primera vez  que se  d i scu te .  

Dice e l  D r .  Def e r r a r i  2ue a l  Sr.  Folguera se r e f e r f a  a que por fa l -  

ta  de t i e q o  or ig inada  en exigenciag d e l  Departamento, las a lunos  

carecfan  d e  una c u l t u r a  humanistica,  Cree que, deagraoiadaaezate, + 
t o  e s  un m a l  genera l  porque s i  l a  gente  q u i e r e  sabe r  f i s i o a  o puf- 

ca en e l  e s t ado  ac t , . a l  de las  c i e n c i a s ,  va a  t e n e r  que l e e r  -lSn%o q 

que l e  va a quedar poco tiempo para d e s a r r o l l a r  una cultura g e n e r a l  

Solamente se podrá d e s a r r o l l a r  mediante m esfuerzo personal y no 

c r e e  Por eso  que se  l e  pueda echar  l a  culpa al Departamento de F f s i  - 
c a e  
- 
dxpresa e l  D r .  Herrera que e s t e  e s  un problema que ha d i s c u t i d o  ba- 

ce años eon l o s  vs tudiantcs .  Su obs.:rvacibn personal  e s  que nunca 

ha encontrado una persona que c a r e c i e r a  de  una c u l t u r a  extra cien tí^ 

Pica s i  realmente l a  quhr ía  t ene r .  Eso no puede depzndzr de que l a  

f a c u l t a d  haga un es fuc rzo  p a r t i c u l a r .  Por o t r a  p a r t e  ha observado 

que l a  gente  m6s s o b r e s a l i e n t e  en todos  l o s  campos de l a  c i e n c i a  2s 

en genera l ,  l a  a&s c u l t a .  

Aclara  vl D r .  Giambiagi que l o s  problemas que p lan tean  son m u y  d i f 2  

c i l e s .  S i  s e  pretende que un p r o f e s o r  de  e s t a  m u l t a d  r e s u e l v a  

e s o s  problemas, él y l o s  d e d s  no podr6n s e g u i r  s iendo p ro fesores ,  

porque no pueden r e s o l v e r l o s .  3s un problema l i g a d o  a l a  pedagogfa. 

Cree son eabargo, que hay a l g o  importante  y e s  que e l  t i t u l o  de li- 

cenciado que da l a  Facul tad  e s  muy elevado ya que equ iva le  a l  t i t u l o  

d.e master en l o s  Xstados Unidos. Por eso  en una oportunidad con e l  

doc to r  Varsavsky presentaron  una nota que l a  delegación e s t u d i a n t i l  

rechazó sobre l a  necesidad de c r e a r  un t í t u l o  intermedio.  Cree que 

e s  n e c e s a r i o  c r e a r  un t í t u l o  d s  bajo que e l  de l a  l i c e n c i a t u r a  en 

f í s i c a  y en e s t o  c r e e  que hay que poner b a s t a n t e  é n f a s i s .  

Agrega que en l a  F a c ~ ~ l t a d  no t i e n e n  ninguna inateria de t i p o  c u l t u r a l  

y tendrán  que ponerla  a p a r t i r  d e l  curso  de ingreso .  Pero está segu - 
r o  que c u a l q u i e r  plan que hagan s e r 6  s u s c e p t i b l e  de c r í t i c a s .  Cree 

que un paso h a c i a  e l  buen camino s e r i a  l a  c reac ión  d e l  t i t u l o  i n t e r  - 
aedio  de  manera que l o s  que t u v i e r a n  e1 t í t u l o  s u p e r i o r  de l i c e n c i a  - 
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do fueran  l o s  que en mayor proporción a s p i r a d  ,a una. o a r r e r a b  cientí: 
, . * 

f i c a .  Pcro eso ostá l i g a d o  a 108 psoblcaas d 0 1  p a f a l  Bh e&%& gafs 

hay que s e r  doctor  o no s e  e s  nada. S in  embargo, cree que e l  tdtu.19 

de doc to r  debe e s t a r  reservado a l a  e s c a l a  s u p e r i o r  s i  se q u i e r e  

j e r a r q u i z a r  a  l a  Universidad Argentina y c o l o c a r l a  a l a  par de las  

univers idades  d r l  mundo. 3n f s t a d o s  Unidos, $rancia ,  I n g l a t e r r a ,  se 

encuentra  un reducido ~16mero de  gente  con e l  t i t u l o  de  doc to r ,  e s  

d e c i r  que t a a b i é n  en p a i s e s  más a d d a n t a d o s  bay problemas por  reso& 

ver .  

Dice e l  Lic .  Flichman que r e c i b n  habia preguntado e l  doctor G ~ n d l e e  

Domin&uez s i  había algún t i p o  de p l a n i f i c a c i 6 p  en iuncibn de l o s  

problcaas  que planteaban l o s  alumnos. S i ,  e x i s t e .  S s t e  e s  un prob- 

ma que s e  ha d i s c u t i d o  auchi  e n t r e  l o s  e s t u d i a n t e s  y ogresados 7 no 

s ó l o  s e  d i s c u t i d  y p l a n i f i c ó  s i n o  que s e  e l ev6  un proyecto  a l a  Co- 

misión de Znseñanza sugi r iendo un cambio en e l  régimen de  c o r r e l a t i  

v idades  y un caabio en La organizacibn do l o s  c u a t r i m e s t r e s ,  l o  que 

permitfa  l a  correcc ión  de ma l~s  que podrian ser en p a r t e  causa d e  l a  

s i t u a c i b n  que han planteado l o s  alumnos, 

Ese proyecto pasó a e s t u d i o  d e l  Doparl?amento de' P i s i c a ;  EB un pro- 

yec to  que además de s a r  d i s c u t i d o  e n t r e  s s t u d i a h t e s  y' ogresados fue  

elevado para buscar  e l  d i a logo  con e l  Departamzlllo de .E'isica. Por 

ejemplo, e l  p ro fesor  Roadorer, rnaaifeat6 algunao disidencias en par - 
t i c u l a r ,  pero es tuvo do acuardo en g e n e r a l  y 10 mismo o c u r r i ó  con 

o t r o s  profesores .  ~ u b o  a i á l o g o  y comunicacibn, 

Una v z z  hecha e s t a  d i scus ión  s e  prosentó  un proyecto en l a  ~ o u i s i ó n  

de Bnseñanza y pasó a l  D c p a r t a a ~ n t o .  3st2 se r eun ió  y rechazó de 

plano e l  proyecto.  Agrega que, desea p regun ta r l e  a l  J e f e  d e l  Depar- 

tamento en base a %u6 razones s e  rec3az6 ese  proyecto que j u s t a m n t e  

prevefa l a  so luc ión  de algunos de los problemas planteados.  Los alum - 
nos que s e  qu iz ren  r e c i b i r  en t é r n i n o  hoy deben c u r s a r  tr3s m t e r i a s  

por cua t r imes t re  y por l o  menos dos son cursos  m u y  intensos. . -  

En dicho proyecto s e  proponían una s e r i e  de cambios que p e r m i t i r f a n  

s o l u c i o n a r  algunos problemas complejos, aunque sea  en parte, o signA 

f i c a r f a  wi comienzo en e l  cainino de las  soluciones.  

a p r e s a  e l  Dr .  Giambiagi que e l  año pasado, cuando te rminó e l  ourao 

aclara que e l  programa v i g e n t e  fue redactado hace seis  o s i e t e  años 

por e l  Dr. ' ~ o e d e r e r  y  61, s e  cons idera  que ya e r a  e l  momento de in- 

t r o d u c i r  a lgunas  modificaciones,  pues cua lqu ie r  p l a n  t i e n e  <u@ t e n e r  - - .  

una v i d a  media de ese l apso .  Se e s t u d i d  el problama dur2nte unos 
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d i e z  d i a s  c o r r i d o s  y l o s  p lanes  que s a l i e r o n  mo8ificaban todo. Bit02 

c e s  l l e g a r o n  a l a  conclusión qug ten iendo en cuanta  que habia profg  

s o r e s  que r e c i é n  entraban,  e r a  necesa r io  e spe ra r  un año ds. Después 
de ese año,  s e  tendrán  que v o l v e r  a r e u n i r  para cambiar impresiones 

y e l abora r  un p lan  que implique un e s t u d i o  de l a s  mater ias .  Eso e s  

l o  que se  yiensa hacer.  

No creen que e l  probleaa tenga tanta urgencia  3 menos para  que un 

conse jero  e l abore  un p lan  y pretenda que e l  Departamento l o  adopte 

ignorando su responsabi l idad  d i r e c t i v a  en l a  p a r t e  docente de l a  Fa- 

cu l t ad .  31 c o n t r o l  de toda l a  docencia debe ~ s t a r  en aanos  de l a  gen 

t e  yue enseña y t r a b a j a .  Esa f s c u l t a d  no puede d e l e g a r l a  a l  Departa- 

manto. a l o s  e s tdn  juntando exper ienc ias  y s e  van a r e u n i r ,  pero  no 

s e  puede hace r  coacción. Todo l o  que s e  puede ganar  con c u a l q u i e r  

medida se  p i e r d e  con e l  malzs tar  que s e  c rea  y l a  insa t i s facc i ,ón  con - 
a i g  iente .  Agrega que, no t i e n e n  raz6n entonces para no mantenerse 

en e l  programa a n t e r i o r .  

Le .Lic .  Flichman desea a c l a r a r  que e l  proyecto que e lva ron  a l a  Co- 

misión dc Enseñanza f u e  una reforma, a l  p lan  de reformas d e l  régimen 

de c o r r e l a t i v i d a d e s ,  que presdntb  e l  Departamento de ~ i s i c a ,  de mng 

ra que s e  t r a t a b a  de suspender l a  s i t h a c i ó n  hasta flin de año. 

Z i  Departamento presentó  un programa de inodificaciones a l  régimen de 

c o r r e l a t i v i d a d a s  y no una reforma a l  p l a n  de es tud ios .  Es d e c i r  que 

s e  t r a t a b a  de co labora r  con e l  Departamento para s o l u c i o n a r  probleúzas 

de t i p o  pkdag6eico hue a s e c t a n  a l o s  alumnos en l a  a c t u a l i d a d .  

E l  D r .  Varsavsliy qu iu re  d c c i r  que t a l  coao expuso l a  cues t ión  e l  

conse jero  Flichman, l a  m i s m a  ha quedado d i s to r s ionada .  3l ha v i s t o  

una reforma b a s t a n t e  pequcfia, una cosa i n c i d a n t a l ;  en cambio de  eso;  

l a  contrarreforma encabezada por  e l  conse je ro  Flichman iba a cambiar 

todo. No c r e e  que sea j u s t a  l a  imagen que s e  p r e s s n t 6  aqui .  

Aclara  que va a proponer, en concre to ,  que s e  te rmine  la d i scus idn  

porque no v a l e  la ,  pena prolon 'arla. Quie re  d e c i r  que l a  impresibn 

que l e  queda e s  que e l  Dephrtasanto de F i s i c a  e s  un Departamento 

grands,  que s e  mueve, que t i e n e  una l a b o r  docente ampl ia ,  s i  b ien  

no igualmente juzgada por  todo e l  mundo, que t i e n e  una l a b o r  c i c n t f e  

f i c a  mucho más amplia todavia  y m u y  a z r i a .  a, que concoe a lgunos  as 

pectos  de l a  l a b o r  d c l  depar taaento ,  e s t d  muy contento  de que s e  t e n  

ga e s t a  gen te  en l a  F a c ~ l t a d ,  aún cuando e x i s t a n  e v i d e n t e s  probleuas 

con l o s  alumnos. Zsqs problemas daspués de l o  que ha ofdo, no l e  p- 

r ecen  tremendos n i  para que ocasionen ncuros i s  a nadie  que no tenga 
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deb i l idad  i n t r i n s e c a .  

Dice e l  Lic. Flichman que querfa  d e c i r  a l  Dr .  Varsa-~sky,  que ho d i e -  

t o r s i a n a  nada; r e p i t e  que no s e  tra'baba de h a  reforma a l  p lan  Ce 

e s t u d i b e  s i n o  de un cambio en e l  régimen de c o r r e l a t i v i d a d e s  y no se 

ten& en cuanta una s e r i e  de cosas  q u e  s e r v i r i a n  para soluc ionar  l o s  

problemas de l o s  alumnos. No habfá ni&& e s t u d i o  d e l  Oontenido de 

las m a t e d a s .  

brphesa e l  Dr .  ~ o n z á l d &  ~ o m í n g u e ~  que ha escuchado con mucho i n t e r e s  

i a s  cosas que s e  han dicho y l e  parece que e l  s a l d o  d e l  debate  e s  pg 

siSivo. 

Lb i d e a  de e s t o s  informes pe r i6d icos  ha r e s u l t a d o  una i n c i a t i v a  que 

merece l a  pena s e g u i r s e  y a é l ,  l e  ha r e e u l t a d o  pa r t i cu la rmente  fitil 

. y tendrá  que empeeai a p-dir  e s t a d í s t i c a s  a l  doc to r  Sadosw en s u  

codputadoxa. 

De l o  que s e  ha d icho  surge  que hay dos t iws de problemas. Coincide 'I 

con l o  que ha d icho e l  doctor  Varsavsw en e l  s e n t i d o  de que las 

- neuros i s  y l o s  p rob lesas  de l o s  alumnos son menos g r a v e s  de l o  que 

parecen. Agrega que é l  e s  e l  más v i e j o  y conoce como s e  ha acsar ro-  

l l a d o  e l  Bepartaaento de F í s i c a ,  l o  ha conocido en l o s  malos y en l o s  

buenos t iempos y t i e n e  c i e r t a  perepect iva .  

Todos t i e n e n  derecho a p l a n t e a r  l a s  cosas  que l e s  i n t e r e s a n ,  pero 

q u i e r e  empezar d ic i endo  l o  s i g u i e n t e :  desde e l  año pasado -pide que 

l e  permita s e r  a l g o  personal-  s e  i n t e r e s ó  por a lgunas  c u a s t i o n e s  de 

f f e i c a  y empezó a f r e c u e n t a r  e l  departamento a r a í z  de una i n v i t a c i d n  

d e l  Dr .  Westerkamp, despues s i g u i 6  yendo e h i z o  a lgunas  e spos ic iones  

en e l  seminario y con ese  motivo, naturalmente,  s e  fué i n t e r i o r i z a n -  

do de mucha? cosas  y resp i rando  e l  ambiente d e l  Departaaento; Su i m -  

presibri  ha s i d o  senci l lamente  exce len te  r En las se-posiciones que hi- 

zo en e l  seminario sobre  temas b a s t a n t e  e s p e c i a l e s ,  se l e  h i c i e r o n .  

objec iones  que implican un buen sfntoma, y l a  conversación s i g u i 6  en 
1 

l o s  p a s i l l o s  y cont inúa todavía .  La conclusibn que saca es l a  s i g u i e n  - 
t e :  que l o s  probluaas a que s e  ha a l u d i d o  t i e n e n  soiucidq.  Grave se# 

r f a  en caabio que no s e  t u v i e r a  e l  cuerpo de p r o f e s o r e s  con que s e  

cuenta ,  e se  grupo S r i l l a n t e  de f í s i c o s  jbvenes que honra a la  P a c a -  

t a d  y a l  BIS. Entonces s i ,  que l o s  p r o b l e a s  que s e  menciouan no t e n  - 
d r i a n  solución.  Sin e l l o s ,  nada s e  podr ía  a r r e g l a r ,  con e l l o s  no hay 

motivo para l a  neurosis .  

Hacen bien p l a n t e a r  e s t a s  cosas, En r e a l i d a d  son f á c i l e s  do a r r e g l a r  

porque son pseudo probleatts. Lo importante  e 8  que cuando uno va a l  
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Departamento de F f a i c a  todo e l  mundo e s t á  t r aba jando  y l a  g e n t e  t iea  

ne i n t e r é s  y s e  publ ican a r t í c u l o s  impor tantes  en r e v i s t a s  d e  c a l i -  

dad. 

Por s u e r t e ,  s e  ha incorporado a l  Departamento de F f s i c a  g e n t e  de va- 

l o r ,  aunque no haya tiempo en e s t e  momento para  ded ica r se  a o t r a s  c g  
I 

sas que no sean f í s i c a ,  como l o s  problemas d e l  humanismo. Por o t r a  

p a r t e ,  e sos  probleims no e x i s t e n  solamente en e l  departamento y  vemos 
l 

que todavía  hay o s t u d i a n t e s ,  como l o s  consc j e ros  e s t u d i a n t i l e s ,  que 

t i e n e n  tiempo para p repara r se  en o t r a s  mater ias  que no son exc lus iva  - 
mente l a  f í s i c a .  En e l  Departamento d e  ~ n t ú d t i c a s  e x i s t e n  problemas 

de desconexióii, e s  d e c i r ,  e n t r e  A n á l i s i s  1 y A n á l i s i s  I V  hay una di-  

f e r e n c i a  enorme y  gente  que r i n d e  con f a c i l i d a d  A n á l i s i s  1 l e  cues ta  

mucho aprobar  A n á l i s i s  I V  aunque haya un p ro fesor  benevolente  y  bue- 

na voluntad.  Pero hay gente  que no t i e n e  condiciones y de a l l f  pro- 

v iene  l a  se lecc ión .  Y para l o s  que t i e n e n  condic iones  s e  ha creado 

l a  c a r r e r a  de Computador C i e n t í f i c o .  

Les ha preocupado mucho e l  problema en e l  Departamento de F1i;tterÚática 

y no l o  han podido r e s o l v e r .  Hay d i scon t inu idades  que por mucho que 

s e  d ia logue  e s  d i f í c i l  e l i m i n a r l a s .  Ese problema e x i s t e  en t o d a s  las 

facu l t ades .  

La coniiecuencia que saca de s u  con tac to  r e c i e n t e  con e l  Departamento 

de F í s i c a  e s  que quizá  sea e l  mejor de l a  Facul tad;  y  l o  mira con 

envid ia  porque ve e l  i n t e r é s  en l o s  seminarios.  Hoy por hoy, e l  De- 

partamento de F í s i c a  e s  e l  que t i e n e  ka más a l ta  derivada de l a  Fa- 

c u l t a d ,  una derivada p o s i t i v a  s i n  puntos de i n f l e x i ó n .  

Personalmente, q u i e r e  te rminar  f e l i c i t a n d o  a l  D r .  Giambiagi por  l a  

forma i n t e l i g e n t e  en que ha l l q a d o  a d e l a n t e  e l  Departamento de ~ i s i  - 
ca. La curva ha t en ido  una d ~ r i v a d a  pos ia iva  en todo momento, 

Dice e l  SE. Folguera que c0incid.e con e l  Dr .  Gonzdlez ~ o d n g u e z  en 

cuanto a  l a  p o s i b i l i d a d  de d a r  so luc ión  a e s t o s  problemas y esa  e s  l a  

razón por l a  cua l  l o s  e s t u d i a n t e s  l o s  plantean.  

Con r e s p e c t o  a l a  formacidn cul tura l , '  d i s i e n t e  to ta lmen te  por2  lue e s  

un problema g e n e r a l  que s e  encuen32a contemplado en e l  E s t a t u t o  Uni- 

v e r s i t a r i o .  Quie re  r ecorda r  que hay un a r t í c u l o  que d i c e  ffen t o d a s  

las f a c u l t a d e s ,  i n c l u s o  en l a s  o r i e n t a d a s  a d i s c i p l i n a s  t é c n i c a s ,  s e  

a t i e n d e  a l a  formación c u l t u r a l  y moral de l o s  e s tud ian tes . .  . De 

De e s t a  forma s e  e l imina  todo f a c t o r  s u b j e t i v o ,  ya que l a  Universi- 

dad t i e n e  l a  obl igac ión  de v e l a r  por l a  f ormación c u l t u r a l  de l o s  e2 

t ud ian tes .  Finalmente qu ie ra  manifes tar ,  en s u  c a r á c t e r  de conse je ro  
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e s t u d i a n t i l ,  su  M a l  desacuerdo con l o  expresado por  e l  Dr .  Giam- 

b i a g i  en e l  s e n t i d o  de que l o s  problemas docentes  t i e n e n  que r e s o l -  

v ~ r l o  soLamente l o s  d o c e n t ~ s .  Ha cos tado mucho a l  es tud ian tado  10- 

g r a r  l a  pari i ic ipación en e l  gobierno u n i v e r s i t a r i o ;  e l  cogobierno 

fue alcanzado despues de muchas l u c h a s  y por eso  s e  ven obl igados  

a rechazar  energicamente l a s  pa labras  d e l  J e f e  d e l  .Departamento de 

Expresa e l  Dr .  ~ i a m b i a g i  que para reohazar  s u s  p a l a b d s  l e  t i e n e  que 

hacdr d e c i r  l o  quo no d i j o *  Ha aonsidarado l a  p a r t i d i p a c i b n  e s t u d i a n  

ti1 en e l  gobierno u n i v e r s i t a r i o  odmo m hsoho a u s p i c i o s o  d e n t r o  de 

l a  'Ifniversidad, 10 b~oonoce .  Pero de ahi  a que puedan d e c i r l o  s i  con 

v iene  que en el curso de F f s i c a  11 s e  inc luya  e n t r o p í a  con der ivadas  

parciale 'e ,  e s  un aspeoto  d i s t i n t o  que incumbe a l o s  docente. B ten- 

drán que escuchar  s u  opinión y a c e p t a r l a  porque no puede enseBar fg 
s i c a  Como 81 Sr, Folguera quiera ;  . 

Apunta e l  Sr. Folguer4 que cuando s e  habla de problemas docenios' no 

s e  r e f i e r e n  a l o s  contenidos de l a  meteria.  sbno a p r o b l e m a  de do- 

cencia  en genera l .  Pbko s i  e l  s e n t i d o  que ha dado a eua a n t e r i o r e s  

pa labras  e l  Dr .  ~ i a m l h l ~ i  e s  e l  que acaba de exprosar ,  no t i e n 0  in- 
, s., . 

conveniente en r e t i & &  riu p r o t e s t a &  

2 ) -  Dice e l  Dr .  Trucco que q u e d a  hacer  a lgunas  preguntas ,  pe ro  para  no ;. 
;.i . I  
! 

a d i l a t a r  d s  e q t a  reuriibn se va a limitar a hacer  d o s  y e l  r e s t o  las'" 

hará porsonalalente a l  J e f e  d e l  Departamento de ~ i s i c a .  

La pii'imera e s  complementaria de l a  que h i z o  e l  Dr .  Varsavsky, Desea 

r ia  s a b e r  s i  l o s  d i s t i n t o s  grupos que a s t d n  t r aba jando  en f f s i c a  ex 

per imenta l  en e l  p a f s ,  t r a b a j a n  en d i v a r s o s  temas o hay euperposi-  

c i ó n  e n t r e  l o s  temas de e s o s  grupos. E s p ~ c i f i c a a e n t e  p iensa  s i  so 

complemantan l o s  grupos de gen te  que hace f f s i c a  en l a  Comisidn de 

Energía Atómica y en Bariloche. 

Responde e l  D r .  Giambiagi que e s t á n  caminando cada d i a  d e  h a c i a  l a  

coordinaci6n. Por ejemplo, hay gente  de La P l a t a  que v i e n e  y t r a b a j a  

dos o t r e s  d i a s  en máquinas de bajas tempeOaturas de l a  Facu l t ad  y 

a l  mismo tiempo l e s  construye máquinas y l e s  e x p l i c a  BU exper iencia  

Tambien han mandado gente  a Bari loche para tratar de ensamblar l o s  

programas de b a j a s  temperaturas.  Lo mismo hacen con l a  ~ o m i s i d n  de 

Gaergia Atómica, con l o s  l aboba to r ioa  d e l  c i c l o t r ó n .  IdUndan alumnos 

a hacer  t r a b a j o s  de iy$minario en l a  comisión, porque no t i e n e  sen t i -  

do comprar una máquina e x i s t i e n d o  y a  una. También e s t á n  ayudando a l  

I n s t i t u t o  de ~ í s i c a  de Cdrdoba v e  empezó con grandes  d i f i c e t a d s s  y 
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Aclara e l  D r .  Giambiagi que cree que eso poco prematuro 

cree que en e s t e  momento s e  pueda hacer.  

Expresa e l  S r .  Dacano que p e d i r i a  que s e  ce r ra ra  e l  debate,  aunque 

desearia  h c e r  algunas observaciones. 

En primer lugar  expresa quc e s t a  de acuerda con e l  D r .  González Do- 

minguez en que hay que ubicar  e l  problzma histbricamente.  Hace cinco 

años habia en c l  D e p a r t a ~ e n t o  de F í s ica  d o s  profesores por concurso 

de l o s  cuales  uno lamentablemente e s t a  a fuera ,  y e l  o t r o  -ssLo e ra  

m A s  lamentable q ~ v  l o  an t e r io r -  es taba  aqui ,  Las perspec t ivas  k i tu-  

r a s  -mediatas e inmediatas- que t e n i a  e l  Departamento eran -kan neo 

gras  que fue e l  motivo d e  s e r i a s  preocupaciones de e s t a  Pacultad. Se 

tropezaba con todo t i p o  de problemas, incluso de indole i n d i s c i p l i n g  

r i o  y problemas exJ~ernos s e r i o s  en e l  s en t ido  de que l a  f i s i c a  ha- 

b i a  tomado urja or ientación auy p a r t i c d a r  en e l  pa i s ,  or ioctación 

provocada por de-berminado t i p o  de  intereses, donde l a  Facultad apa- 

r e c i a  como inex is ten te  dentro de l  panorama f r e n t e  a l a  Comisión de 

Energia Atómica. 

E l  s a l t o  de e s J ~ o s  aEos ha s ido  mucho mayor Cue e l  p rev is to .  Cree que 

l o s  pronóst icos d e  entonces no previeron e l  es tado a c t u a l  d e l  depar - 
tamento. 

Los problemas qu-a se  han discut ido aqui l o s  d i v i d i r l a  en t r e s ;  l o s  

de invest igación,  l o s  docentes y l o s  de l o s  graduados. 

Dentro de l  campc docente que ha preocupado más a l a  delegacidn es& 

d i a n t i l  po r  razones obvias, e l  Departamento adoptó una p o l i t i c a  

' ~ 7  con- muy concientemente y se  atuvo a l a s  consecuencias también a~~ 

cientemente. Eso 120 fue  hecho por casualidad.  Varios conse jcros d e l  

a n t e r i o r  Consc jo d i s in t i e ron  con e l  Departamento en cuanto a cual  

e r a  l a  mejor p o l i t l c a  a seguir ,  E l  punto de v i s t a ,  se  ha dicho mu- 

chas veces, l o  ha compartido e l  doctor Sadosky, e r a  :ue habia q~ie 

da r l e  de ent rads  importancia a l o s  cu-rsos básicos y armar l?, carre- 

r a  de abajo hacia a r r i b a .  La posioión d e l  Departamento fue exacta- 

mente a l a  inversas formar un grupo s e r i o  de inves t igac ión ,  formar 

l o s  gnipos super iores  adn a r i e sgo  de  descuidar l o s  cursos básicos,  

y luego ir bajando, 

No es e s t e  e l  monento de r e a b r i r  l a  discusión aunque convenga hacer 

e l  balance. No se  ha planteado aqui  con prec i s idn  que esa ha s ido  
4 

una de l a s  d icresancias  m& s e r i a s  en l a  p a r t e  pedagógica del  Depaz 

tamento y que hu dado como resu l tado  una desconexidn grande en t re  
7 ,. r i ~ ~ n  m- hnnn n?n la ( - i  i 5 1 t i m a i ,  pt.clnrls m iicr l a  car  r e r a  Y l a  forma e n  que 
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han s i d o  preparados l o s  alumnos de l o s  pr imeros cursos .  Se t i e n e  l a  

esperanza  de que a l  l l e g a r  a l o s  cursos  e lementa les ,  p ro fesores  con 

cpacidad pedagógica y dinamismo, 1le;zrán a l o s  cursos  s u p e r i o r e s ,  

alumnos con preparac i6n  m8s s 6 l i d a ,  Eso no s e  ha producido todavia .  

A p a r e n t a e n t e ,  con l o s  da tos  imprecidos que har- r e c i b i d o ,  hay una 

d iscont inuidad  grande en una p a r t e  de l a  c a r r e r a ,  Frente  a  é s t o  hay 

dos p o s i ~ i o n e s  p o s i b l e s  den t ro  de l a  Facul tad.  O e l  Departamento 

pone s u  es fuz rzo  en l o s  cursos de a r r i b a  y  l o s  alumnos t i e n e n  l a s  

preocupaciones c o n s i ~ u i e n t c s  , o  s e  cons idera  que e s  fundamental l a  

r e sponsab i l idad  docente y s e  busca e l  camino pa ra  e v i t a r  que s e  2% 

duzca e s a  d iscont inuidad .  

Esa d iscont inuidad  s e  producma en o t r a s  c a r r e r a s ,  l o  que han a d v ~ r -  

t i d o  s iendo e s t u d i z : ~ t e s ;  en l a  l i c e n c i e t u r a  de maternaticas e 1  s a l t o  

d e l  30 a l  4 O  afio e r a  mor ta l .  A s u  j u i c i o ,  en c i e r t a  manera, l a  Fa- 

c u l t a d  t i e n e  l a  re s sonsab i l idad  de que u.n alumno que e s t á  en ccirre- 

r a ,  que ha pasado e l  obstdculo de l o s  primeros años,  efcc%ivamznte 

s e  r e c i b a  y t i e n e  es2  responsab i l idad  desde e l  punto de v i s t a  ccon6 

mico por  l a s  inve r s iones  clue ha rca l iza i io  e l  p a i s  y  porque no puede 

s e r  que l a  mayor p a r t e  dc l a  gente  no s i r v a .  Un p o r c e n t a j e  muy a l t o  

de gente  que ha superedo c i e r t a s  pruebas t i e n e  que s e r v i r .  Con bs to  

quiere  s i g n i f i c a r  que l o s  e s t u d i o s  deben ensamblarse de manera q1.e 

s e  pueda l l e g a r  a l a s  p a r t e s  m& d i f i c i l e s  de l a  c a r r e r a  s i n  que 

e s o  suponga un s a l t o  mor ta l .  

E s t e  e s  un problema a e s t u d i a r .  E l  s a l d o  d e l  debate e s  l a  ev idenaia  

de que no t i e n e n  v a t a d i s t i c a ,  n i  s i q u i e r a  l a  más e lementa l  p a r a  ha- 

c e r  un a n a l i s i s  c l a r o  y p l a n t e a r  d i sc repanc ias .  

Dice e l  D r .  Giambiagi uno de l o s  problemas que i n c i d e ,  e s  c..e e l  

númera de p ro fesores  e s  muy pequeño y  cz.da uno e s  muy avaro  de su 

tiempo porque t r a b a j a  en t r e s  o  cuc t ro  comisiones y siempre s e  r e -  

s i s t e  a  e n t r a r  dn nuevas. E s  necesa r io  aumcntar e l  ndunero de  profe-  

s o r e s  e x i s t e n t e s ,  t a n t o  ad jun tos  como t i t u l a r e s .  

Responde 21 S r .  Dccano que l o s  problemas 2- que s e  ha r e f e r i d o ' l o s  

de ja  p lanteados  s i n  e m i t i r  opiniones.  De l o s  r e s u l t a d o s  d e l  a n d l i s i s  

puede s u r g i r  l a  c a r c ~ c i a  de p ro fesores ,  pero e s  obvio que e l  2robi.g 

ma hay que cstudiz .r lo .  Para hacer  l a  c s t a d i s t i c a  c r e e  que cont?.zán 

con cua t ro  v o l u n t z r i o s  d i spues tos  a  co labora r  cop e l  Departancn-!io 

de Ff s i ca .  

En l a  p a r t e  de i n v e s t i ~ z . c i 6 n  t i e n e  l a  impresión de que s e  ja dado 

un s a l t o  muy gracde y a l l f  e l  Departamciito ha logrado una magníf ica 

&..A. - 
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producción. A s s t c  r c s s e c t o ' s e  ha planteado l a  i n q u i e t u d  de l a s  in-  

ves t igac iones  r,ue se van a  l l e v a r  a cabo, Cree que 6s-Lo no ha s i d o  

a jeno  a Qna reunión de l a  comisidn de i n v e s t i g a c i o n e s  que p r o p i c i a  

ron  para  coordinar  l o s  temas de i n v e s t i g a c i ó n  en todo e l  p a i s  con 

r e s p e c t o  a 1c. P i s i c a ,  Los problemas qu-e p l a n t e ó  e l  D r .  Varszvsky , 

hay que re tomar los  y d a r l e s  en c i s n t a  manera contestación. 

E l  t e r c c r  2roblema s e r i a  6 1  doa t ino  de l o s  graduedos, no c s  un pro- 

blema d e l  Dop;..rtam,nto de F i s i c a ,  s i n o  de toda l a  Casa. Hay muchas 

f a c u l t a d e s  cn  e l  p a i s  que carceon de pe r sona l  docente. P ~ r a  e n c a r a r  

e s t e  problvma hay dos p o l i t i c a s  c~ue s e  han expresa en e s t e  Consejo: 

una c s  l a  que c o n s i d j r a  que cs-b;;a Bacultaa debo cumplir  su. cometido 

den t ro  de c i e r t a s  l i m i t a c i o n e s  y o t r a  -que os  l a  que comparte- e s  

l a  que consid.,ra que dadas l a s  c i r c u n s t a n c i a s  en.  que o s t 8  ubicada 

l a  Facul tad l e  corresponde l a  misión de s e r  l a  f u e n t e  dc  hombres de 

c i e n c i a  para  c l  r e s t o  8e l a s  un ive r s idades  d e l  p a i s  y no p roduc i r  

con. dc~,~rcocu;?aci6n d e l  ob j e t i u o  f i n a l ,  una c a n t i f a d  dc matemdticos 

f i s i c o s ,  químicos y biólogos.  

Se han tocado o t r o s  tcnias, como ;por ejemplo l a  r e l a c i d n  e n t r e  e l  plan 

de us tud ios  y la c u l t u r a  g e n e r a l  de l o s  alumnos. Ha ex-peszdo s u  

opinión pfiblicamcnte en o t r a s  oportunidades, p . ro  c ree  qUc e l  Depaz 

tamento de Z i s i c a  no t i e n e  que v e r  con csa  r e l a c i ó n ,  si110 toda  l a  

Facul tad pa ra  l o s  alumnos tengan l a  ob l igac ión  a<?' c u l t i v a r s e  en 

o t r o s  a s p ~ c t o s  porque no corresponae d e j a r  l i b r a d o  a 12. vbcación 

más o  menos p e r a c n s l  l a  preparac ión  t o t a l  d e l  c i e n t i f i c o .  Es impres - 
c i n d i b l e  ycce l o s  aluzilnos tengan c i e r t o s  conovimientos y é s t o  e s  re-  

conocido por  -Lodo e l  mundo. Agrega que va a d a r  un e  jemplo sobre  6s - 
t o  que e s  un ~ ~ r o b l e m a  g e n e r a l  de todas  l a s  un ive r s idades  r e f e r i d o  

a l  I n s t i t u t o  Weisman de I s r a e l ,  u lanteado por  s u  d i r e c t o r ,  un ex- 

t r a o r d i n a r i o  f í s i c o  y excelente  persona,  con e l  que ha benido opor- 

tunidad  de colaborar  e n  l a  conforrplncia de Ginebra, Le mznifestó que 

e l l o s  t e n i a n  o1 mismo problema y c,uO s d l o  habia  conseguido imponer 

s u  s u n t o  do v i s t a  a s u s  colegas  dcspu6s de s e r i a s  res is -bencias .  Y 

probablemente e s t e  i n s t i t u t o  ss e l  c r n t r o  c i e n t i f i c o  m6s c i e n t i f i c o  

pero e r a  realmente neda más qu.c eso.  A l l i  iban  algunos alinmnos a  r e a  - 
l i a a r  s u s  t e s i s ,  a p a r t i c i p a r  de cursos  e s p e c i a l e s  o  a c o q l e t a r  su 

preparac ión  2a ra  graduarse ;  ahora han cambiado e l  p l a n  de es tud ios  

en v i s t a  de l a  necesidad de da r  formación n á s  completa y, sobre todo 

en e l  caso  do l a  f i s i c a ,  para  t e rminar  con c i e r t o  t i p o  de graduados 

absolutamcnte inconc ien tes  de l o  que pasaba en e l  p a i s  y en e l  mun- 
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do. P ~ r s o n a l m s n t e ,  comparte e s t e  punto de v i s t a ,  pe ro  c ree  que no s e  

debe cons id , r s r lo  a l  Yre tar  e l  caso p a r t i c u l e r  de un departamento, 

Torqxc l o s  l l a r a r i a  r. discus ionos  muy l a r g a s .  

Agregs? que propondria ,  ese en las  d i scus iones  sobre  l o s  informes de 

l o s  demás d 2 ? 8 r k 3 ~ d ~ - b 0 ~ ,  cn caso d~ +.re s e  pro longaran  como es-bc, s e  

l o s  d i v i d i e r a  en dos p a r t e s .  an una s e s i ó n  s e  d i s c u t e n  l o s  problcaas  

pedagógicos d e l  desartamento y en o t r a ,  l o s  p l a n e s  de  t r a b a j o ,  des-  

t i n o  da yraduudos y r e l a c i o n e s  con e l  r e s t o  d e l  pais .  So t r a t a  de 

temas d i s t i n t o s  y o1  poner los  juntos en una s c s l 6 n  se t r a t a n  llger:; 

monfo s i n  l a  p c s i b i l i d a d  de s a c a r  coneecucncias,  que es e l  objc-kivo 

de a s t a s  reuniones.  

Dice e l  D r .  Gicmbiagi que a n t o s  de te rminar  q u e r í a  d e c i r  que uno dc 

l o s  p r o b l ~ m a s  c.ue s e  p r c s ~ n t a n  a l  Bspsrta:cr, to de F í s i c a  es o 1  d e l  

2ago de l7.s pub1ic~:ciones.  

Responde e l  a r .  Daczco s e  e s t á  es tudiando en  e l  Consejo dc  in-  

ve;=-bigaciorxs, l a  cvcesfdzd do enca ra r  3so problema pz ra  todo u 1  p a b  

porque JS una proocupación s e r i a  que c x i s t o  en t o d a s  p a r t s s .  

Además agrzdece a l  se3or  J c f e  d e l  Departmnento sus cxp l i cac ioncs  con 

r c s p e c t o  a l a  narcha d e l  Departamgnto. 

Resolución D no 071/63 - Expte. no 5211/63: Concsdiendo a u t o r i z ~ c i 6 n  

a l  D r .  Juan G. Rocdercr 

p a r a  r e - . l i z a r  un viv j~ e l a  P rov inc ia  de Nisiones en compañia d o 1  

Ing.  Godel y > ~ r s o i - a l  do1 Labora tor io  de Radiacidn C6smica, a  f i n  

de r e a l i z s r  c x p c r i ~ r i c i z s  con globos c o t r a t o s f b r i c o s .  

Sometida a consideración sir, observaciones r e s u l t a  aprobada. 

DESPACBOS DE COl!tIY 10173s 

Expte.  no 5191/63: Dto. de I n d u s t r i a s  s o l i c i t a  s e  provean cua t ro  

cargos de Profesores  Re&-alares ( ~ i c t  . Coms. ~ n s e ñ .  ) 

~ i p u n t a  e 1  S r .  iIayo que habfa dec id ido  p e d i r  que e s t e  dcspacho g c l  

s i g u i e n t e  vo lv ie ran  a  l a  Comisión de Snsc I i a~za  para  que p i d i e r a  a l  

Departamonto que s e  s i r v a  f u n d ~ m ~ n t a r  e l  pedido de cargos.  Por  otra 

p.?.rte, l a  fundamentsci0n en uno y o t r o  oaso e s  b a s t a n t e  vaga. Su 

firma que f i g u r a  a l  p i e  d e l  e x ~ a d i c r i t e ,  no ea t a l .  

Dice l e  D r ,  Varszvs!;y qu-e de l o  qu3 so  t r 2 t a b a  e r a  sabor  s i  l a  f w d a  

mcntación, t - . i l  c u a l  s c  encuentra  redactada e s  s u f i e i z n t e  para con ta r  

con l a  aprobación d e l  Consejo Superior .  Se est imó en l a  Comisidn de  
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$nsa.?anza que convenin agregar  un& kindamentación m4s d e t a l l a d a  2 

para  e l l o  podr ia  volver  a l o s  departamentos. 

Expresa e l  S r .  Decano que quiere  d e c i r  que s e  l e  t r a j o  esa inquie tud  

Respondió, entonces Que a l  e l e v a r  l a  documentación a l a  un ive r s idad  

l e  ag regar i an  s u s  opiniones.  Con r e s p e c t o  a l  caso  de Biologia ,  10s 

cargos son para  pe r sona l  d e l  Ins tmtu to  de Mar d e l  P l a t a ;  e l  pensaba 

e l e v a r  junto con e l  pedido, l o s  p l a n e s  de t r a b a j o  d e l  I n s t i t u t o  y 

algfin comentario pe r sona l  sobre  l a  marcha d e l  I n s t i t u t o .  S i n  p e r j u i  

c i o  da e l l o ,  l o s  proyectos  pueden v o l v e r  a l a  Comisión. 

Dice o1 Sr .  lyk.yo Que sabian  que se t r a t a b a  de Piar del P l a t a ,  pero  

l a  d iscus ión  s e  r e f e r i a  a  que l o s  argumentos l e s  p a r e c i a n  un poco 

s u p e r f i c i a l e s  p;?.rz. fundanenta l  l a  necesidad de l o s  curgos. P o r  eso 

c o ~ s i d e r ~ b a n  que h b r k  c~uu fundamentar mas l a s  necesidades,  e x p l i e  

c a r  quizá 6 1  número de alumnos, cursos  a d i c t a r ,  e t c .  E s t a  e s ,  por  

supuesto,  una opinión ser ; .  onal  , 

Aclara el S r .  Dccaco que nc t i e n e  inconvenia te  en someter e l  ex2edieg 

t e  a l a  Comisidn de Enseñanza, pero  l e  parece p e r d e r  e l  tiempo por- 

que esa  fundnrnontsci.6n pueden 6;rla aqu i  zeccuando e l  p l a n  a1 llama 
do U c o n c u r ~ o ,  

3 i c e  e l  S r .  Ehyo c.ue p e d i r í a  que s e  h i c i e r a  l o  mismo con e l  pedido 

d e l  departanznto de  I n u s t r i a s  que también e s t á  fundamentado a l a  li - 

R~sponde  e l  Sr .  Decano y ~ c  l e  >crece  q.ie 2rra fundamentar, l a  necoe 

s i d a d  de l lamara  a concurso 3s s u f i c i e n t e .  

Expresa e l  conse jero  $!layo ciuiue s i  e l  seBor Decano juzga que e s  SU- 

c i e n t e  l a  fund;liiientacibn que consta  en e l  expediente  y que en e l  

Consejo Super ior  no hebrb inconvenientes  pa ra  e s t e  l lamado, e l  no 

t endrá  inconvenientes un aprobar lo .  

Dice e l  Sr .  Decano que a s t o s  pedido van a ir con una no ta  d e l  deca- 

n a t o  donde s e  r e f u e r c e  l a  argumentzcidn u l o s  pwltos  de v i s t a  de l a  

Dacul tad.  

Expl ica  e 1  Lic.  Azize c-ue cn e l  expediente  de f s .  2 hay una omisión 

on e1 t s x t o 9  ya quc donde d ice  "en l e  o r i e n t a c i d n  g rocesos  u n i t a r i o s  

hay solamdncc un p r o f e s o r r i ,  de ~e d3c i r  "hay solamente un  p ro fesor  

con dedicaci6n c x c l u s i v a ~ .  

Dice e l  Lic .  Sx?xi.ento, con r e f e r e n c i a  a 1  llamado a concurso pa ra  

cv.5rir l o s  cargos en e l  I n s t i t u t o  d e  d i o l o g i a ,  que s i  b ien  puede 

j u s t i f i c a r s e  plenamente e l  l l a n a d o  a concurso por  l a  im2or tancis  dvl 

I n s t i t u t o ,  no l o  parece quc s e  uncuentre b ien  fundamentado e l  hecho 
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de  gue senn s e i s  l o s  cz..r~os. Por  eso,  l e  m s t o r í a  que e l  ped ido  vol - 
v i c m  al dcpc : . r t z , i l iu~ to  :??;:ir?. :¿ue expl ique  l o s  motivos por  l o s  c u a l e s  

son s e i s  l o s  curgus.  

Informa e l  D r ,  VaraavsLy -e cuando t r z i z r o c  c l  a sun to  quedó l a  

s e n s ~ c i b r i  de que csta'ua parfcctamcllte b ien  que s e  l l amara  a concur- 

s o  para c u b r i r  s e i s  czrgos.  

Dice l e  L i c .  ~ d m i c c t o  que e l  no quiero que o s t o  quede como una ob- 

jecibn.  Sinplemcnte desea quc so f'undnilenta e l  pedido  de seis car- 

30s 

Responde e l  Sr .  Decano que c l  grupo que o s t d  t r a b a j a n d o  ahora e s  

mayor de s e i s ,  En gcncra l  , e l c  llamado a aoficurso se  hace cuando 
\ 

l o s  cacdida tos  e s t á n  cn condiciones,  v s  d c c i r  que e l  concurao no se 

haoe s i n  t e n e r  l a  seguridad de q0.e e x i s t e  &ente madura p a r a  eso ,  

no c$c se  adocdan e l o s  candidatds  que hay cn e l  p a í s .  

Exprssa e l  D r .  Amos ~ u c  son todos de l a  Pacul tad ,  pe ro  e l  c e n t r o  de 

t r a b a  jo s e  d e s p l a z ~ ,  hac ia  l iar  d ~ l  P l a t a .  

E l  Lic.  Szrmiento i n s i s t e  en s u  pedido,  

Apunta e l  S r .  Decano cpe habiendo asent imiento ,  l o s  dos expedientes  

2asan a l a  Con3sión de EnseEanea. 

E x p h .  no 4~01 /63 :  D r .  Juan Rogelio R o d r i ~ u e z  c l e v a  r enanc ia  a l  c a r  

go de Je fe  de Trabajos P r d c t i c o s  d e l  Departamento 

de duirnica Inor&$.nica, A c z l f t i c a  g Luímica F í s i c a  ( ~ i c .  Com. ~ n s . ) .  

Sometido a c o n s i d u r ~ c i ó n  e1 despacho de l a  Comisión d c  Enseñanza 

aconse j,?ndo a c e ~ 3 t a r  l a  rcnuncia  d e l  Dr. Juan R, Rodriguez en e l  

cargo dc J e f e  dc TrabaSos P r s c t i c o s  de1 De2artanento d~ duimica 

Inorg6nica9 k n a l i t i c a  J. du-itni'ca P i s i c a ,  r c s u l l a  aprobado. 

Exgte. no 4569/63: D r .  iZorccio A ,  T i g i e r  s o l i c i t a  l i c c n c i a  con Eoce 

do s u ~ l d o  en a l  cargo de Ajrud?.ate 1 3  dedicación ex 

c l u s i v a  d e l  Depmtamcnt o de $dimica 1 3 i o l b ~ i c a .  ( ~ i c t a m e n  Coms , de 

EnseíZanza y de Prcsu;~uos-Lo g ~ d m i n i s t r a c i ó n ) .  

Dice e l  D r .  D c f a r r m i  *e q u i r r e  hacer  unc objeción. En l a  ComisiGn 

de Ensefianza SG p id ie ron  l c s  montos dc l a s  r o t r i b u c i o n z s  que se c o b  

%raban en e l  extranjero. En este  ceso, segan cons ta  en  e l  expediente 

c l  s o l d c i t a n t e  va a cobrar  4.250 d 6 l a r e s  mds 500 d 6 l a r e s  por  aKo, 

c i f r a  quc p a r e c i e r a  más -e s u f i c i e n t e  para  no d,arle l i c e n c i a  con 

uoce de sue ldo .  Se t r a t a  de  un cargo con un sue ldo  b ien  pagado por  

Ltna un ive r s ida  y por una engresa,  de rnemra cpe e s  una espec ie  de 

empleo pa ra  r o a l i z a r  c l o r t z s  t a r e a s ,  

Pregunta el Sr, Decaco s i  cl doc to r  T i g i e r  vuolve a l a  Facul tad  a 



t m b a  jzr . 
Xesponde e l  D r .  Defer i - s r i  que supone que si .  

Aclara e l  D r .  Trucco c,u.c e l  D r .  Tigier e s t a  t r aba jando  en c i e r t o s  

grob1~-mzs y ,  so,dn s e  d i s c u t i 6  en l a  reunidn d e l  c l a u s t r o  del depar 

-t::bi~nto, va a aprender  c i e r t a s  tOcnicas  cge se aprovecWriap  on e l  

l a b o r a t o r i o  a su rsGrcso. 

Expresa c l  D r .  G~irc ia  quc zn  o1 ceso de pe r sona l  con dodicaci6n ex- 

xlusiva que obtionen por  s u  cuenta  becas en  e l  o s t e r i o r  y que l uego  

rcGresa a l a  Bzcul-6cd,, porque cs una manvrs de mantenerlo l i g a d o  a 

l a  Facul tad.  En cambio, si no se s iguo o s t e  proccdimdento, l a  v incg  

l ~ ~ c i b n  queda to ta lmente  r o t a .  D2 e s t ~  rnonora s e  ostaUece un vinculo 

Dice e l  D r .  l i e f e r Y m i  c;uo en e tenc ión  a l o s  a r d e n t o s  que s e  han 

dado s e  adh ie re  a lc opinión d e l  señor  Decano y piile que su f i rma 

sea i n c l u i d a  en c l  expediente .  

Sometido a votac ión ,  r e s u l t a  aprobado. 

.Fxpte. n. 5226/53: Soñox D i r e c t o r  d e l  Curso d e  I n g r e s o  e l e v a  d i c t a -  

l~i~2n d o 1  Jurado que entendió  en e l  concurso de I n s z  

t7uc t  orzs  fiara e l  Curgo do Ingreso  ( a s i g n a t u r a  ~e elogia) (~ictamon - 

Comisión d e  Enseccnea y dc Pr~supu~sto y ~ d n i n a i t r a c i b n ) .  

E l  Dr. Amos d e s ~ u  s.?.bcr porqu6 e s t e  uxgedicn-Le no h~ passdo p o r  e l  

De;~r,rtaiúonto de Geologir donde por  10 g e n e r a l  se hacen l a s  designe- 

cionos d e  todo cl s e r s o n z l ,  i n c l u s o  e l  a u x i l i a r .  

Rcsponde e l  D r .  Garcia que l a  r ~ g l a m c n t a c í ó n  de  concursos pa r2  e l  

curso  d e  ingreso  o a t ~ b l c c e  qino l a s  designaciones l a s  hace e l  Conse- 

D i r e c t i v o  de acuerdo a l  De- 

czno* y e 1  D i r e c t o r  d e l  ctirso de ingroso ,  y que inc luye  z t r e s  pro22 

soTes. Por  o t r a  pur%e,  l o s  t r e s  p r o f e s o r e s  son d e l  Departamento de 

Geologia. En todas  l o s  pasvs se ha seguido l a  reglamemtecion. 

Expres al D r .  Amos que ent iende  quo tratfindose de  ma te r i a  nueva para 

l o s  concursantes ,  e l  dcp~.r ta i iznto t e n d r i z  cAce t e n e r  r e sponsab i l idzd  

en l a  enseñanzc' o  por  l o  menos l a  enseñanza t c n d r i a  que a s t a r  aval2 

da p o r  e l  dep2rt:imento. D i r í a  Que e s  nocosario que p a s a r a  p o r  e l  

Rcs:2cnde e l  S r .  Deczno ~ ;uc  e s o  significaria una modif icación de l c  

a;>robadc por  2 1  Consejo. Por  o t r a  p a r t e ,  

mucho que e l  d e p a r t m t n t o  c o n s i d ~ r t .  que l a  enseñanza en  e l  curso  de 

i ~ g r c s o  deb ie ra  t ~ m b i d n  ssr preocupación d t l  dcpzrtomanto; e s o  si@& 

f i c a  una r a v i s i ó n  de puntos du v i s t a  que es nuy bienvenida.  
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Dice e l  D r .  Amos cLv.c sabe s i  corrcsponher ia  p e d i r  una r e v i s i ó n  

de l a  reglamen+i?ción. 

Rssponde e 1  S r .  Dcccno q-de no s e r i a  e s t e  21 momento oportuno g do 

todas  r ~ a n e r z s ,  12 i ~ o d i f  i c a c i ó n  no g o d r i z  t e n e r  e f e c t o  retroc.c-i;ivo, 

E l  no q u l s i ~ r , i  do ningtinci nancra que ~ s t e  Consejo s e  p a r e c i e r a  en 

s u s  z c t i t u d e s  c algunas 2 que l o s  t i c n c n  zcostdunbrados e l  Podur 

E j ccu t ivo ,  

No habiendo m5.s o$scrvacioncs s e  s o m ~ l e  a vo tac ión  resu l t ando  a2rg  

bado. 

Expte. n o  3403/62 2 Dop.cstamunto, de Fi ,s ica s o l i c i t a  s e  prorro2ue e l  - 

c o n t r c t o  d e l  D r .  AlQosto S i r l i n  4 (DictangDComi=_ 

si6n dc ~ n s c ñ a n z a ) .  

Pregunta e l  S r .  i.~üyo s i  hay p robab i l idades  qu-c en c l  Consejo Supe- 

r i o r  pase un contzr.to i30r un mes. 

Responde e l  D r ,  G?.rcia que t-rctbndooc de una prór roga  COJO cn o 1  

caso, s i .  3n ~ e n c r c l  ocurre  ~ u e  durcntc  l o s  c o n t r a t o s  s e  c rean  p r o  

blemas qi7.s s i g n i f i c c n  l a  noccsidad d~ extender los .  Fo sabe cu$.ndo, 

pero  va a s n l i r .  

E l  S r .  Layo so1ici"ca quc- s a  agreguc su f i r ~ c z  2.1 d~s j .~acho .  

Pucs to  a votsoión z ~ s u i t a  a p r o b ~ d o  por  unaninidad.  

Expte. no 4017/62: D h o .  de Juimicn BiolEgica s o l i c i t a  s c 0 ~ . r o r r o & u e  

e l  c o n t r a t o  d e l  D r .  Jorge  Ranón Mendive. ( ~ i c t a -  - - 
men Comisldn de ~ n s c ~ a n z a ) .  

Sonetido a consi6,ración e l  ccspacho dc l a  Comisidn de dnsciíanza 

aconsejando s o l i c i t a r  a l a  U n i v e r s i d ~ d  de Buenos A i r ~ s  au to r i zac ión  

pa ra  p ro r rogar  c l  c o n t r a t a  d e l  D r .  Jorge R. Idendive p a r a  lmccrse 

czrgo d121  d ic t zdo  dc uma p3r te  de 12  asFgn7tura L..ulmica Biológica  

d e l  Dto . de duiu ica  Biológica,  resul-La aprobado p o r  unanimidad. 

Expte.  no 4ó50/63: Dto. de C s .  Biol6&icss, Div i s idn  Biologia  Animal 

e ~ o g e t a l ,  s o l l c i t a  - se  a u t o r i c e  3 l a  Lic .  D e l i s  

Casanel lo  a hacerse carP.0 dc l o s  Trzbejos Practicas de Invcs-Lebra- - . --...----.S 

dos 11 (Dictauen ComisiCn de ~ n s ~ ñ z n z a ) .  

Sometido a conai:~.orzción d e l  dcspecho de l a  Comisión de ~ n s & ~ . 3 z a  

zconse jando a u t o r i z ~ . r  a 1 u  L ic .  Deli?. Casanel lo,  Ayudente lo con 

dedicación e x c l u s i v ~ .  da1  Dopartani~nto de C s .  B io lbg icas ,  Divis ión  

Biologis  Aniual y  Vegetal ,  a e n c w g a r s c  de l o s  Trribajos Pr5.c-ticos 

de l a  ~ t s i g n a t u r a  Invosr tebrados  11, r e s u l t a  aprobzdo. 

Bxpte. no 4979/63- Dto, de l$uimicn Inora$nica,  A n a l í t i c a  y W m i c a  

T i s i e a  e i e v s  nota  - r e g e r e n t e  a l  cu r so  oilanipuiaci6n . *-. .  .- - , 

I 



de v i d r i o .  ( D i c t ~ u w i  Conisidn de . ~ n s c ñ ~ n z a ) .  

Expresz e l  S r .  '4;.cfnrlzne kue q u i s i e r e  hacer  una propos ic ión  d c  fo: 

m r .  Le porece que qn e l  a r t i c u l o  primcro h a b r i a  que t r a n s c r i b i r  l a  

p ropues t s  d e l  dcpnrtzmento, 

Responde e l  S r .  Decano quc cuando sc aprueba una propues ta  s o  t r a n g  

c r i b e  l a  propuGstn on l a  parti i  r c e o l u b i r a ,  De manera que convicne 

que s e  crñada. 

Con c s t n  i i iodif iccci6i~,  s e  sonctc  a votac ión  y r e s u l t a  aprobado e l  

despacho. 

E ~ 3 t e .  no 4956/63: J o p a r t n u ~ n t o  de Ciencia6 Biol6nicas .  Div i s idn  

Bioioqria Animo1 y Vostal, e l r v a  proyecto  de re- - 
mon de promcci5n g2rn l a  cs ignr . tura  ~ I n J ~ r o d u c c i 6 n  a l a  Z o o l o ~ 3 " .  - 

( ~ i c t a m e n  Coaisi6r. d.e ~ns i .3nnza) .  

Dice c l  Sr .  P J i a c f ~ , r l ~ n c  que hay un aspec to  tócn ico  que p re tcnd id  d i s  
I 

c u t i r  on l e  Comisidn dc Enseñanza y  cpc c l  D r .  Varsavsky debe r e c o r  - 
dar .  Es que e l  p ~ n t z . j e  pa ra  s a c a r  s o b r e a ~ ~ l i c n t e  l e  parece  exces ivo  

dado e l  núaero de s ~ r c i a l e s  a r e n d i r  y 2 promedizr. De 33 alumnos 

que s i g u i e r o n  el curso  no hubo ningdn s o b r e s a l i ~ n t e .  E l  de'oc.-i;c so- 

b re  c s t e  punto s e  d i luyó cn l a  Conisión. 

Respond~  e 1  D r .  V ~ ~ r s u v s k y  que é s t o  s e  d i s c u t i ó  en  l a  Comiaión. Ro 

t i e n e  l a  imprzsión dc que o 1  d c b ~ t e  s e  hubiara  d i l u i d o  aunque cpizá 

s c a  c i e r t o .  Pciro e l  croo que G S  ine jor d e j a r l o  como l o  propone e l  de - 
p a r t a n ~ n t o .  

Pregunta c l  S r .  Decano s i  l a  Comisidn nan t i ene  s u  dictamen. 

Responde e l  D r .  D - f c r r a r i  que s e  p lan te6  en l a  Comisión, 

Dice e l  S r .  IVIacf~~rlc7ne que s e  p lan teó  pcro  que qucd6 ah&. 

Preguntz e 1  D r .  Vzrszvsky s i  quiere d e c i r  que no se  vo t6 ,  . 

Responde e l  0onse jero  l h c f a r l a n e  que no recuerda  que nunca se  haya 

votado un despzcho. 

Aclara e l  D a .  Vcclrsclvsky que recuerda hz,ber manifzs taso  su j?osicidn. 

Dice e l  D r ,  D e I c r r z r i  que Jie parece que e s t o s  regirnenes de promBcidn, 

t i e n e  zl&n i n c o n v e n i ~ n t e ,  afin cucndo en e l  caso s e  l l e g a  a un exa- 

men f i n a l .  E l  lnconvenicnte e s  que l o s  vxcínenes queden en mznos de 

l o s  jef2s  de tr-.í3zJc;s prAct iccs  y ayudco-ntes, l o  que l e  parece  qv.e 

no corresponde. En s lguna  p a r t e  d e l  proyecto  de deb ie ra  d c c i r  que e 1  

examen f i n 2 1  debiera  s e r  juzgado por  e l  grupo de p ro fesorus .  

Rcsponde e l  S r .  Dc-aaEo ,;ue en ese  caso convendria que v o l v i e r a  e l  

desixcho a Comisibn, i -  

Dice e l  S r .  Dccano clu-e e s t o  s e  va a es-bablecer para  e 1  pr imer c v a t r i  - 
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mestre .  

Apunta u 1  D r .  Vc.rszvsky que ya e s t á  funcionando. 

Dice e l  Lic .  Flichinan que todos  t e n i a n  objec iones  p m o  l a  de jaron 

a s i  como prueba. 

Expresa e l  S r .  14zcfarlane que ace2 ta  e l  despacho y mantiene l a  fir- 

ma, aunque quede su objeción para  e l  Tuturo. 

Aclara e l  S r .  Deczno que se  podr ia  p e d i r  un informe dospubs, :mra 

v e r  como e s t d  funcionando. 

Dice o 1  D r .  Deferrc . r i  que s e  debiera  i n c l u i r  uno c l a d s u l a  en e l  f u ~  

t u r o ,  por  l a  c u a l  l o s  p r o f e s o r e s  tomardn, o por  l o  mecos, juzgarCin 

 HE^ acuerdo en que s e  mantenga cono prueba y r e s u l t a  apro-2a&o. 

Expte. no 5220/63: D r .  S i x t o  Coscarón s o l i c i t a  a u t o r i z a c i ó n  y fon- 

dos psrn  r e a l i z a r  un v i e  je de e s t u d i o s  a 12 provin 

c i a  de Misiones ( D i c t m e n  Coms. de Ensofianza y de   re supuesto). 

Sometido a considcrr.ción e1 despacho de l a  Comisión de Enseizanea y 

de Presupuesto y Administración aconsejando conceder a u t o r i z a c i ó n  

y fondos a l  D r .  S i x t o  Coscarón para  r e a l i z a r  un v i a j e  de e s - h ~ d i o s  

con e 1  person?.l de l a  Catedra de I n v c ~ r t c b r a d o s  11, r e s u l t a  aproba; 

do . 
Expte. no 5277/63: P-royecto de reglamentación de l a s  funciones  de - . 

l o s  J e f e s  Adjuntos (Dictemen Coms. de ~ n s e ~ a n z a ) .  

Sometido a c o n s i d e ~ a c i ó n  e l  despacho de I r  Coaisión de Enseñanza 

zconse jando c r e a r  e 1  cargo de J e f e  de Departamanto Adjunto, quien 

s e  encargará  de reemplazar a l  Jefe de Departamento durante  sus au- 

s e n c i a s  y de co labora r  en sus t a r e a s ,  a pedido e i n d i c a c i ó n  de Este ]A 
r e s u l t a  aprobado. 

Expte.  no 5037/63:  Departamento de I n d u s t r i a s  s o l i c i t z  l a  desigma- 

ci6n d e l  DF. Jacovkis .  P r o f e s o r    socia do, dod. se- 

miexclusivz,  de dicho Depzrtc?,monto on c l  cargo de J e f e  Adjunto, 

( ~ i c t a n e n  Comisión de ~ n s e ~ a n z a )  . 
E l  señor  Mayo s o l i c i t a  que s e  zgregue su forma a l  despacho. 

Dice e l  L ic .  Azize que quiere  hace r  una observación. E l  Departsmen- 

t o  de I n d u s t r i a s  pertenece a Ingenaer ia  y a Ciencias  Exactas. wisig 

r a  s a b e r  s i  l a  Facul tad e s t d  jur i sd icc ionalmente  en a p t i t u d  par& 

s o l v e r  e s t e  p r o b l e n ~ .  Una de l a s  dudas por  l a s  que no firn6 el desp~.*-q 

pacho f u e  esa .  

Responde e l  S r .  D e c ~ n o  que e l  je fe  t i e n e  j u r i s d i c c i ó n  sobre  l a  par-  

t e  d e l  departamento que func iona .  e n  e s t a  Facul tad ,  puede propon6r- 

@e10 en  l a  Facul tad  de I n g e n i e r i a  aa Pa que - -mesponde a e s a  Fa- r - , ~  

I 



Ini r s i d a d  de Buen( Aires  m Facul tad  de  Ciencias  Exactas 
Neturales  ----------------------- 

Se somete a votaoibn resu l t ando  aprobado, t. 

4 - L..' - - r jDictanmi"Conisi6n de Enseña~sz) . 
a $--a Y- 

Dice e l  Dr. Truoco que es ta  en desacuerdo con l a  propuesta  d e l  claug 

k r o ,  pero no t i e n e  m8a r ened io  c,ue a c e p t a r .  Por  supuesto s o  abstiene 
. - . - , a  ..C . C 

en la v o t ~ c i ó n .  - - '. - - - . - A  -- . -T ~ v .  '-a r í ~  

,, U Pucs to  a vot;>.cibn e l  despacho d e  l a  Comisión de  E n s d a n z a ,  r c s u l t e  
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